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Кож евш ковский, Зьірянский, Асиновский, Шегарский 
районы завершили сев яровых зерновых культур

ХЛЕБОРОБЫ! Равняйтесь 
на передовиков сева, быстрее 

завершайте сев зерновых, 
не запаздывайте с севом 

кукурузы и сахарной свеклы
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ИЗДЕЛИЯМ МЕСТНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ—  
ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО

Большие задачи предстоит ре- 
пгать в этом году коллективам 
предприятий местной промышлен
ности нашей области. Они должны 
дать населению швейных изделий 
на 4 миллиона 756 тысяч рублей (в 
новом масштабе цен), трикотажных 
изделий — на 1 миллион 165 ты
сяч руб.<іей, мебели — почти на
3.5 миллиона рублей.

Партия н Советское правительст
во уделяют большое внимание 
дальнейшему развитию местной 
промышленности, широкому ис
пользованию ею местных сьірьевых 
ресурсов для производства раз
личных товаров народного по
требления.

В  этом году местной промыш
ленности области ассигнуется на 
капитальное строительство более
2.5 миллиона рублей.

Предприятия местной промыш
ленности получают новое оборудо
вание, которое позволит им повы
сить культуру производства, совер
шенствовать технологию, улучшить 
качество продукции.

На фабриках, заводах и комбина
тах местной промышленности тру
дится немало мастеров своего дела. 
Они дорожат производственной че
стью своего предприятия.

Но наряду с передовыми коллек
тивами, такими, как Богашевская 
фабрика гнутой мебели, мебельная 
фабрика № 1, есть предприятия,

ственной инспекции по качеству то
варов и торговле. Некоторые из 
них становятся на путь обмана, 
различных ухищрений, чтобы 
сбыть негодную продукцию.

Государственной инспекцией бы
ла снята с продажи большая пар
тия кроватей производства Томско
го завода железо-скобяных изде
лий. Вместо того, чтобы устранить 
недоделки, главный инженер заво
да А . Н. Шалагнн н начальник от
дела технического контроля 
Н. Д. Будько нашли другой «вы
ход». Они направили кровати без 
переделки на базу облпотребсоюза, 
где эти изделия снова были забра
кованы.

Руководителям Томской трико
тажной фабрики не одни раз ука
зывалось на необходимость ввести 
отбелку тканей. Это значительно 
улучшило бы качество изделий. Но 
работа здесь по-прежнему идет по 
старинке, в надежде на «авось, 
сойдет».

Областное управление местной 
промышленности, его руководители 
— начальник тов. Докукин и глав
ный инженер тов. Монахов— не ве
дут решительной борьбы с бракоде
лами. Они больше занимаются уго
вариванием вместо принятия дейст
венных мер.

Выпуск недоброкачественной 
продукции— это, прежде всего, ре
зультат нарушения технологиче
ской дисциплины на предприятиях, 
слабого технического контроля. 
Еще в прошлом году областному 
управлению местной промышлен-

проверяем качество полевых работ

Голоса агронома не слыш но

руководители которых стремятся ности было рекомендовано усилить 
_ руководсхво отделами техническо

го контроля предприятий, укрепить 
их квалифицированными кадрами. 
Управление не сделало этого.

На предприятиях местной про- 
мышленности крайне медленно вы
полняется план организационно-тех
нических мероприятий.

Швейные и обувные предприя
тия местной промышленности вы
пускают изделия устаревших фасо
нов н моделей. Предполагалось соз
дать художественный совет, кото
рый бы рассматривал я утверждал 
образцы продукции. Но до сих пор 
такой совет не работает.

Местная промышленность нашей 
области располагает всем необхо
димым для того, чтобы дать населе
нию товары народного потребления 
в более широком ассортименте н 
высокого

выполнить план в суммарно-денеж
ном выражении за счет дорогостоя
щих изделий, за счет снижения 
качества продукции. Этим объяс- 
вяется и невыполнение плана мно- 
гнмн предприятиями в установлен
ном ассортименте.

В  первом квартале фабрика 
«Краснодеревец» поставила мага
зинам Томского горпромторга вме
сто 270 двухдверочных шкафов 
только 3. Магазины получили 5 бу
фетов вместо 274.

Томская швейная фабрика обл- 
местпрома недодала торговым орга
низациям большое количество верх
ней одежды, особенно детской. Не 
выполняется задание по установ
ленным размерам одежды. Томская 
трикотажная фабрика выпускала 
детские чулки и трикотажную 
одежду только двух размеров.

Такое безответственное отноше
ние со стороны руководителей не
которых предприятий местной про
мышленности к выполнению плана 
в установленном ассортименте при
вело к тому, что торгующие органи
зация были вынуждены завозить 
многие товары народного потребле
ния нз других областей. Даже при
щепки для белья завозятся нз Ле
нинграда.

Качество многих изделий мест
ной промышленности не удовлетво
ряет требований покупателей. Том
ский завод «Металлист» и завод 
железо-скобяных изделий выпуска
ют кровати с грубым нарушением 
технических условий. С большим 
производственным браком выпу
скается мебель фабрикой «Красно
деревец».

Руководители заводов и фабрик 
местной промышленности, допу
скающие выпуск недоброкачествен
ной продукции, пренебрегают заме
чаниями и предложениями государ-

МОЛЧАНОВО. <По телефону). Рейд 
мы начали с молчановской фермы 
Молчановского совхоза. Секретарь 
партийного комитета совхоза тов. 
Портнягин сказал нам:

—  Здесь у  нас наиболее благопо
лучно с качеством и с темпами поле
вых работ.

Директор совхоза тов. Волков и 
главный агроном тов. Карыпов ставят 
эту ферму в пример всему совхозу.

Темпы сева на молчановской ферме 
действительно хорошие. А вот качест
во далеко не такое, как уверяли ру
ководители совхоза.

...На поле гудит ДТ-54. Сеет трак
торист В. Молофеев. Вдруг сеяльщик 
тов. Ковков сигналит ему: «Остано
вись!».

—  В чем дело? —  спрашиваем у 
механизаторов.

—  Посмотрите на поле. Солома за
бивает диски сеялок, —  отвечает се
яльщик.

После очистки дисков сеялки трак
тор движется дальше. Большой уча
сток в лизине остался невспаханным, 
но тракторист зайсал и на него. 
И это место было «засеяно» —  на 
ветер выброшено драгоценное зерно.

Поле обработано плохо: н
нем большие комья земли, глубокие 
борозды, поэтому семена заделывают
ся плохо. Середину поля пересекает 
дорога. По обе стороны ее виднеются 
большие участки невспаханной земли, 
концы поля плохо заделаны.

Во второй бригаде молчановской 
фермы механизаторы, загружая зер
но в сеялки, наполняют сеялки до
верху. даже крышки нельзя закрыть. 
Немало семян сыплется сквозь щели 
сеялки и через верх на землю. На том 
месте, где стоял трактор,, осталась 
куча зерна. Спокойно наблюдал за ра
ботой механизаторов бригадир 
М. Гылка. Он не сделал им никаких 
замечаний.

И здесь на некоторых массивах се
мена заделываются в почву мелко, 
много их остается на поверхности.

Весь день мы ездили, так получи
лось, по следам агронома совхоза тов.

Борьба за честь фабричной мар
ки должна быть постоянно в центре 
внимания партийной, профсоюзной 
организаций, всего коллектива каж
дого предприятия местной промыш
ленности.

Нужно создать нетерпимую об
становку для бракоделов, для тех, 
кто пренебрегает запросами трудя
щихся.

Большую помощь во внедрении 
передового технического* опыта, 
улучшении организации производ
ства могут и должны оказать мест
ной промышленности предприятия 
совнархоза.

Работники местной промышлен
ности! Настойчиво добивайтесь 
увеличения выпуска товаров народ
ного потребления, высокого нх ка
чества!

Гашилова. Побывали у тех же агрега
тов, у  которых останавливался он. И 
ни один механизатор не сказал нам, 
что агроном сделал ему какое-либо 
замечание по качеству полевых работ.

И это не случайность. Здесь не 
слышно голоса специалистов на севе.

...На одном из полей гришинской 
фермы Молчановского совхоза трак
торист готовит почву к  севу. За ним 
тянется густое облако пыли. Бороны 
плохо разравнивают почву. На поле 
остаются большие сухие комья земли. 
Землю вспахали еще в первых числах 
мая л только сейчас начали обраба
тывать. На некоторых массивах не 
убрана солома, полосы плохо опахи
ваются. узкие полосы распахиваются 
вразвал.

4 мая бюро Молчановского райко
ма КПСС и исполком приняли поста
новление «О качестве весенне-поле
вых работ в совхозах района». Бюро 
райкома КПСС и исполком обязали 
обеспечить строгий контроль за рабо
той механизаторов. Но и после этого 
продолжаются нарушения агротехни
ки.

Главный агроном Тунгусовского 
совхоза тов. Песков чистосердечно 
признается:

—  Недостатки есть, но разве ус
пеешь всех проконтролировать!

Давайте посмотрим, все ли делает 
тов. Песков для того, чтобы наладить 
в совхозе должный контроль за каче
ством сева.

На тювинской ферме мы наблюда
ли такую картину. Трактор движется 
по полю, а в это время сеяльщик В. 
Зуев в спешке загружает сеялку. Из 
мешка на землю сыплется зерно.

>— Сколько килограммов зерна вы
севаете на гектар?

—  Когда 300, а когда немножко 
больше.

Норма высева на тювинской 
ферме —  понятие относительное. Ни 
управляющий фермой тов. Хоркин, ни 
бригадир тов. Фукалов ее не контро
лируют. А главный агроном совхоза 
тов. Песков никак не соберется в 
Тговинку: до нее —  12 километров.

Даже на полях тунгусовской фер
мы, где находится центральная усадь
ба совхоза, тов. Песков не наладил 
должного агрономического контроля 
за работой механизаторов.

Мы наблюдали, как тракторист 
тов. Чумак готовил почву к  севу. Он 
бороновал ее вдоль пахотного слоя.

—  Это же нарушение агротехники, 
—  сказали мы бригадиру тов. Три
фонову А.

—  Зато техника меньше изнаши
вается. Да у  нас и внимания не обра
щается на то, как мы бороним почву: 
вдоль или поперек пахотного слоя,—  
ответил он.

Вскоре на это поле вышли сеялки. 
Семена легли мелко, не все они были 
заделаны в почву.

...В пять часов вечера на федоров
ской ферме мы напрасно старались 
отыскать агронома Г. Протасевич. 

Тракторист Л. Соколов сказал нам:
—  Агроном здесь долго не задер

живается. Она живет в Тунгусово, 
там ее и ищите.

Но не только члены рейдовой 
бригады хотели видеть агронома. Ее 
ждали и механизаторы на своем поле
вом стане, в 12 километрах от фер
мы. Тракторист тов. Ложанов заглу
шил трактор, к  которому были при
цеплены плуги.

—  Свою работу выполнил давно, а 
другого задания не получил, —  со- 
сообщил он, —  Куда ехать, что де
лать —  не знаю.

Механизаторы уже несколько дней 
пахали залежь, но агроном ни разу 
у них не была. Недобросовестные 
трактористы этим и пользуются.

Агроном —  государственный конт
ролер за качеством. Нельзя допу
скать, чтобы его роль принижалась. 

Рейдовая бригада печати:
0. КАЛЬМАЙ, 

тракторист гришинской фермы;
А. КРУПЕНИН, председатель 
Тунгусовского сельского Совета;
Н. ВЬЮЖАНИН, ^сотрудник 
районной газеты «Социалистиче
ский путь»: Ю, НЕСТЕРОВ, 
наш спец. норр.
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ПервЬій шаг 
сделан

О грехи  на севе...

21 мая колхозы нашего района за
вершили сев зернобобовых культур 
на площади 47.000 гектаров. Сделан 
первый шаг в борьбе за большой хлеб, 
третьего года семилетки.

Нынешняя весна особенная. Реше
ния январского Пленума ЦК КПСС, 
зональные совещания передовиков 
сельского хозяйства, незабываемые 
выступления на них Н. С, Хрущева 
подняли на большую высоту творче
скую инициативу тружеников района.

Кожевниковцы определили для се
бя на 1961 год высокие рубежи: по
лучить по 100 пудов зерна и по 400 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара, дать Родине 2.915 тонн мя
са и 1().000 тонн молока. Это обя
зывает нас как следует потрудиться.

Выполняя решения январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники вы
тесняют малоценные культуры. В 
этом году они увеличили посевы 
пшеницы до 56 процентов от всей 
площади посева зернобобовых куль
тур.

Для создания прочной кормовой 
базы будет посеяно 3.200 гектаров 
кукурузы и 600 гектаров сахарной 
свеклы.

Изменение структуры посевных 
площадей позволит району увеличить 
производство зерна для продажи го
сударству и будет способствовать 
укреплению кормовой базы для об
щественного. животноводства.

Колхозы района своевременно 
организованно начали полевые рабо
ты. Прибивка влаги была закончена 
на всей площади в несколько дней, а 
21 апреля колхозы приступили к 
весновспашке.

В отдельных колхозах в первые 
дни весенне-полевых работ допуска
лись нарушения агротехники, была 
низка производительность траісторов. 
Бюро райкома КПСС рассмотрело ход 
весенне-полевых работ и предложи
ло руководителям колхозов и секре
тарям партийных организаций устра
нить отмеченные недостатки, уси
лить темпы полевых работ, контроль 
за соблюдением правил агротехники.

Внимание партийных организаций 
было сконцентрировано на организа
ции правильного использования тех
ники на севе. Каждый трактор ис
пользовался круглосуточно и на пол
ную мощность. В большинстве колхо
зов дизельные тракторы на севе бук
сировали сцепы из трех сеялок.

ВОЗВРАЩЕНИЕ В МОСКВУ 
ДЕЛЕГАЦИИ КПСС

20 мая в Москву возвратилась вы
езжавшая на празднование 40-летия 
Компартии Чехословакии делегация 
КПСС во главе с членом Президиума 
ЦК КПСС, Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
невым.

На Внуковском аэродроме делега
цию ЦК КПСС встречали член Прези

диума ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член Президиу
ма ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян, член Президиума ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС Н. А. Му
хитдинов и другие.

(ТАСС).

Г. и. Воронов в Улан‘Удэ
УЛАН-УДЭ. 20 мая. (ТАСС). Сего

дня Бурятский обком КПСС и Совет 
Министров республики провели семи
нар-совещание секретарей райкомов 
КПСС, председателей исполкомов рай
советов депутатов трудящихся, пред
седателей колхозов, директоров сов
хозов с участием специалистов сель
ского хозяйства и научных работни
ков по внедрению в сельскохозяйст
венное производство хозяйственного- 
расчета.

На совещании обсужден вопрос о 
хозрасчетных комплексных бригадах 
в колхозах и совхозах Бурятии.

На семинаре-совещании выступил 
с речью кандидат в члены Президи
ума ЦК КП(Х). заместитель председа
теля Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Г. И. Воронов,

До совещания Г. И. Воронов посе
тил колхозы и совхозы Мухоршибир- 
свого и Тарбагатайского

«ЗА КАЧЕСТВОМ СЛЕДИМ 
СТРОГО...»

В этом году в Асиновском районе 
стали строже соблюдаться правила 
агротехники. Колхозники сельхозар
тели имени Сталина, решив выра
стить высокий урожай, организовали 
строгий общественный контроль за 
качеством полевых работ. Сев 
начинается только после тщательной 
проверки исправности сеялок. За 
этим особенно строго следит механик 
А. Глинский. Более 700 гектаров 
зерновых в колхозе засеяно узкоряд
ным и перекрестным способами.

Общественными контролерами яв
ляются опытные колхозники.

Настоящим организатором борьбы 
за высокое качество работ зарекомен
довал себя агроном колхоза имени 
Калинина Михаил Иванович Мехнюк. 
Он вовремя пресекает малейшие от
клонения от правил агротехники се
ва. Здесь сеяльщиками работают ком
байнеры. Председатель артели тов. 
Жохов сказал им:

—  Сейте сами, да так. чтоб осенью 
се на кого было обижаться.

Быстрыми темпами ведет посевные 
работы колхоз «Россия». Однако 
некоторых бригадах этого хозяйства 
качество 'работ отодвигается на вто
рой план. На значительной площади 
обработка почвы проводилась вдоль 
пахоты. Были случаи, когда дискова
ние почвы велось мелко, с огрехами. 
Правление артели не привлекло к 
контролю за качеством обществен
ность.

Не организовали общественный 
контроль и в колхозе «Заря». А это 
привело к  переделке посевных работ 
на десятках гектаров.
• —  В этом году мы сеем лучше, чем 
в прошлые годы, за качеством следим 
строго, —  заверил нас агроном кол
хоза тов. Петухов. Агроном покривил 
душой. На днях здесь пришлось пе
ределать 17 гектаров посева, где 
половина зерна осталась на по
верхности. Это происходило на гла
зах тов. Петухова.

Во второй бригаде мы наблюдали 
работу сеятельного агрегата, воз
главляемого трактористом тов. Ива
новым. Поле плохо продисковано, по 
нему разбросана солома. Механизато
ры сеют вкруговую, не выезжая на 
межу. Это ведет к  перерасходу се
мян, получается местами загущенный 
сев и множество мелких огрехов.

Недавно бюро обкома КПСС строго

осудило факты грубого нарушения 
агротехники на весеннем севе в Ше- 
гарском районе. Однако Асиновский 
райком КПСС, райисполком далеко не 
все сделали для разъяснения решения 
бюро обкома партии в колхозах. 0 ре
шении бюро обкома КПСС не знают 
многие бригадиры, механизаторы.

КУКУРУЗЕ, СВЕКЛЕ —  
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ

В этом году райком КПСС, райис
полком, некоторые правления колхо
зов более серьезно стали относиться 
к  выращиванию кукурузы. В боль
шинстве хозяйств под кукурузу и 
сахарную свеклу отведены лучшие 
участки, их хорошо удобрили. Были 
созданы звенья по выращиванию 
этих культур, звеньевые утверждены 
на заседании бюро райкома партии. 
С кукурузоводами проведен семинар.

Сделано немало. Работы идут и сей
час. В колхозе имени Сталина на вы
возке перегноя применили эстакаду и 
за 4 дня вывезли на поля более ты
сячи тонн удобрений. Но не везде еще 
руководители хозяйств по-настояще
му озабочены выращиванием кукуру

зы и свеклы. Мало вывезено удобрв' 
ний на полях в колхозах «Родина», 
имени Кирова.

В колхозе «Родина» звеньевые — 
кукурузоводы И. Марков, А. Даниль- 
чук —  в эти дни заняты на других 
работах.

Многие сеялки не опробованы. 
19 мая в колхозе «Комсомолец» 
проходил семинар-практикум для ку 
курузоводов. Накануне там стали 
опробовать сеялку. Оказалось, не 
хватает некоторых частей. Пришлось 
срочно ехать за ними в колхоз име
ни Кирова.

Эти недоделки свидетельствуют 
том. что отдельные руководители на 
словах ратуют за кукурузу и свек
лу, а в действительности мало о них 
заботятся.

Райком КПСС, райисполком должны 
разобраться с этими фактами. 

Рейдовая бригада печати:
И. ЕЛИЗАРОВ, учетчик колхоза 
«Россия»: И, КОРШУНОВ, сот
рудник районной газеты «При- 
чулымская правда»: В. СЕЛИ
ВАНОВ, наш спец. корр.

Завершили сев 
яровых зерновых 

культур
21 мая хлеборобы Асиновского 

района завершили сев яровых зер
новых культур на площади в 16.042 
гектара.

В этот же день закончили все ра
боты по посеву яровых зерновых тру
женики сельского хозяйства Шегар- 
ского района. Они засеяли яровыми 
культурами свыше 33.680 гектаров.

V
ЗЫРЯНКА. (По телефону). 21 мая 

район закончил сев яровых зерновых 
культур. План сева пшеницы выпол
нен на 104 процента.

6 мая колхоз имени Шевченко пер
вым в районе, за 6 рабочих дней, 
полностью завершил сев зернобобо
вых культур на площади 2.195 гек
таров. Перез три дня о завершении 
сева сообщили хлеборобы колхоза 
имени Кирова.

Особенно отличились в эти дни 
механизаторы тт. Карлюков, Жидков, 
Макаренко из колхоза имени Шевчен
ко. Они систематически перевыпол
няли сменные нормы выработки при 
высоком качестве работ.

Напряженно трудились на весен
нем севе бригады —  инициаторы 
похода за большой хлеб. Так, брига
ды тт. Андреева, Полуянова. Ш.меле- 
ва из колхоза имени XXI съезда 
КПСС провели полевые работы с 
соблюдением всех правил агротех
ники за 6 рабочих дней.

К 18 мая колхозы «Новый путь», 
«Герой труда», имени XXI съезда 
КПСС, имени Ленина, «За власть Со
ветов». «Прогресс» закончили сев 
всех зернобобовых.

В этом году хлеборобы внедрили 
новую организацию труда в земледе
лии— комплексные механизирован
ные отряды, созданные по примеру 
алтайцев. Механизированные отряды 
тт. Зайнуллина, Филиппова, Юнакова 
выступили инициаторами соревнова
ния отрядов за получение 125 пудов 
зерна с гектара.

Как правило, механизированные 
отряды сеяли быстрее и лучше дру
гих, подавляющее большинство меха
низированных отрядов систематиче
ски перевыполняло нормы выработ
ки, отлично готовило почву под по
сев. Сеяли только узкорядным и пе
рекрестным способами с последую
щим прикатыванием посевов.

На весеннем севе широкое распро
странение получил почин серпухов- 
чан. Так, бригада Ке 3 колхоза имени
XXI съезда КП(ІС после окончания се
ва оказала помощь отставшей с севом 
бригаде 5. С 7 мая трактористы 
4^дор Повицкйй и Егор Мещеряков 
вместе с прицепшиками Владимиром 
Монастыревым и Владимиром Абра
мовым оказывали помощь на весно
вспашке бригаде iN5 5.

Перед нами сейчас стоит задача—  
заложить хорошую кормовую базу 
для дальнейшего подъема животно
водства. Прежде всего надо хорошо 
посеять кукурузу. Ей отведены луч
шие земли. В эти дни все колхозы 
района вывозят на поля под кукуру
зу и сахарную свеклу местные удоб
рения. Многие колхозы заканчивают 
сев сахарной свеклы, развернули 
массовый сев кукурузы.

Труженики сельского хозяйства 
района готовят достойный подарок
XXII съезду КПСС.

В. ПОКРОВСКИЙ.
секретарь Кожевниковеного рай

кома КПСС.

Сахарная свекла посеяна

С В О Д К А
о ходе сева по колхозам и совхозам области

Показатели на 20 мая 1961 года 
(в процентах к плану)

РАЙОНЫ
Посеяно

всего
яровых

В том числе 
яровых 

зерновых
Посеяно

льна
Посеяно
кукурузы

Асиновский 83,8 94,4 91,5 _
Бакчарскнй 73,6 88 • 26,5 —
Зырянский 82,7 92,6 68 0.3
КаргасокскиЙ 38,4 61,8 — —

КожевниковскиЙ 91,8 100 3.3
Колпашевский 49 62,3 98,5 —
Крнвошеинский 67,7 78,2 36,9 —

Молчановский 59,1 76,8 50.1 2.8
Парабельский 30 40 — —
Парбигский 70,8 76,6 70,6 5.1
Пышкино-Троицкнй 83,7 93,3 90,4 0,4
Тегульдетский
Томский

36,3 43 20 —
59,6 83,4 — ___

Туганский 51,9 58,7 27,1 —
Чаинский 68,4 80,9 73,6 —
Шегарский 86,6 98,2 50,9 —
Примечание: Томский, КожевниковскиЙ, 

плана посева льна не имеют.
КаргасокскиЙ районы

Зырянские свекловоды развернули 
сев сахарной свеклы. Кукурузовод
ческое звено В. Минаева из колхоза 
«Рассвет» первым в районе закон
чило сев ее на площади 26 гектаров.

Звено В. Минаева приступило к 
севу кукурузы. ’

Организованно завершили сев са
харной свеклы трактористы тт. Пахо

мов и Шмельков нз колхоза «Сиби' 
ряк». Свеклой занято 24 гектара.

Кукурузоводы звена тов. Шехов
цова из колхоза «Прогресс» посеяли 
10 гектаров свеклы.

Заканчивают сев сахарной свеклы 
колхозники колхозов имени Сталина, 
имени Фрунзе. «Борьба за комму
низм».

Л. ВОЙТЕНКО.

Совещание по вопросам 
массово-политической работы

На днях в Центральном Комитете 
КПСС состоялось совещание по воп
росам массово-политической работы. 
В нем приняли участие ряд секрета
рей ЦК компартий союзных респуб
лик. крайкомов, обкомов, горкомов и 
райкомов партии, заведующие и за
местители заведующих отделами про
паганды и агитации обкомов, край
комов и ЦК компартий союзных рес
публик. некоторые секретари первич
ных партийных организаций про
мышленных предприятий, колхозов и 
совхозов, руководители агитколлек
тивов. заведующие домами агитаторов 
и агитаторы, а также ряд работников 
культурно-просветительных учреж
дений.

В совещании принимали участие 
руководящие работники центральных

идеологических учреждении, творче
ских союзов, печати, радио и телеви
дения.

На совещании были заслушаны 
сообщения о холе выполнения поста
новлений ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях» и «О состоянии и мерах 
улучшения массово-политической ра
боты среди трудящихся Сталинской 
области». Участники совещания по
делились опытом агитации и пропа
ганды, вскрыли недостатки и внесли 
конкретные предложения по даль
нейшему улучшению идеологической 
работы партийных организаций.

На совещаний выступил с речью 
заведующий Отделом пропаганды в 
агитации ЦК КПСС по союзным рее-* 
публикам Л. Ф. Ильичев,
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Недельвое задание 
—за 5 дней По примеру бригады

Н а т а л ь и  П о п о во
ТРЕТИЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪЕЗД  
СОВЕТСКИХ АРХИТЕКТОРОВ

В лабораториях ученых

НИЗКИЕ ТЕМПЕРАТУРЫ 
НА СЛУЖБЕ ЧЕЛОВЕКУ

Заманчивые перспективы для 
бурного прогресса науки и тех
ники открывают низкотемпера
турные исследования, проводи
мые в условиях, близких к абсо
лютному нулю (минус 273,16 
градуса по Цельсию). В  этих ус
ловиях многие вещества откры
вают человеку свои необычные, 
поистине удивительные свойст
ва. Некоторые из этих свойств 
уже успешно используются в 
различных областях знаний и 
производства.

Важнейшие проблемы призван 
решать коллектив созданного в 
Харькове физико-технического 
института низких температур 
Академии наук Украины. Это— 
одно из крупнейших в стране 
специализированных учрежде
ний подобного назначения. Для 
нового института строится боль
шой научный городок. А  пока 
ряд исследований ведется во 
временных лабораториях.

♦ Каковы задачи и перспектйвы 
института? Какие проблемы ре
шают сейчас его научные сот
рудники? — с такими вопроса
ми корреспондент ТАСС обра
тился к заместителю директора 
института по научной работе, 
доктору физико-математических 
наук, профессору А. Галкину, 
Вот что рассказал ученый;

Исторически проникновение в 
область низких температур бы
ло неразрывно связано с работа
ми по сжижению газов. Физика 
низких температур изучает ве
щество при чрезвычайно ослаб
ленном тепловом движении ча
стиц. В  этих условиях сущест
венно меняются свойства тел: у 
жидкого гелия проявляется 
сверхтекучесть (способность 
мгновенно проникать через плот
но спрессованные порошки), ме
талл может стать сверхпроводя
щим (пропускать электрический 
ток без сопротивления).

Эти и другие свойства веще
ства могут быть поняты только 
в результате изучения их при 
низких температурах. Физика 
низких температур оказывается 
связанной со всеми основными 
физическими проблемами и все 
в большей степени проникает во 
многие отрасли науки и техники.

Ведущее направление в рабо
те института связано с пробле
мой прочности материалов. Ин
тересую, что реальная прочность 
любого материала намного мень
ше теоретической (в тысячи, а 
возможно, и в десятки тысяч 
раз). Это происходит оттого, что 
кристаллическая решетка мате
риалов имеет дефекты, связан- 

'ные с ее искажением, наличием 
примесей, незаполненных, а так
же «перенаселенных» атомами 
мест. Все это существенно сни
жает прочность веществ.

Ученые занялись вопросом по
лучения так называемых безде
фектных кристаллов. Пока еще 
рано говорить о результатах. Од
нако уже сейчас четко вырисо
вываются обнадеживающие пер
спективы для техники будущего. 
Например, вместо ньшешних 
толстых шахтных канатов, ве
роятно. можно будет применить 
«ниточку» из проволоки с иде
ально правильной кристалличе
ской решеткой.

В  какой же степени связаны 
подобные исследования с физи
кой низких температур? Оказы- 
ваетсА, именно при низких тем
пературах можно разделить и 
рассматривать в отдельности 
разнообразные элементарные ви
ды пластических деформаций, 
которые как бы смешиваются в 
обычных условиях. Глубокое ох
лаждение снимает молекуляр
ные «шумы», вызываемые теп
ловым движением частиц. Это 
позволяет вести исследования, 
которые были бы невозможны в 
условиях окружающих нас зем
ных температур.

Другая серьезная проблема 
связана с изучением свойств ве
ществ оптическими способами. 
Имеется в виду применение про
цессов люминесценции (особого 
самопроизвольного свечения ве
ществ) для тонкого качествен

ного анализа сложньк химиче
ских соединений. В настоящее 
время известен ряд соединений, 
качественный и количественный 
анализ которых не может быть 
произведен химическим путем. 
Здесь и приходит на помощь лю
минесценция. Люминесцентные 
свойства веществ облегчают за
дачу обнаружения и разделения 
близких по составу и содержа
щихся в очень малых количест
вах (порядка десятых долей про
цента) пирена, бензпиренов, наф- 
тацена и т. д.

Спектральный анализ свече
ния, проводимый при очень низ
ких температурах, позволяет 
четко обнаруживать присутствие 
того или иного вещества. А  воз
можность контроля, естествен
но, облегчает и технологию раз
деления. Отдаленная, но вполне 
реальная и полезная для челове
ка задача — определение содер
жания, а также использование 
различных веществ в выхлоп
ных газкХ автомобилей, в атмо
сфере городов и т. д. Предпри- 
ни.мается новая в этой области 
попытка не тольтсо качественно
го, но и KonH4ecfBeHHoro анали
за веществ.

Благодарная для исследовате
лей область — изучение свойств 
сжиженных газов. В частности, 
большое внимание уделяется во
просам низкотемпературного 
разделения газовых смесей и 
выделения ценных компонентов, 
например, аргона, ксенона, ге
лия, криптона. Такой метод раз
деления теоретически наиболее 
экономичен. Однако достигну
тый коэффициент полезного дей
ствия этих процессов еще факти
чески низок. Выяснение наибо
лее выгодного режима работы 
машин такого назначения и яв- 
ѵляется одной из важнейших за
дач, которой до настоящего вре
мени ученые занимались очень 
мало.

Цикл работ начат и в области 
физики твердого тела в самом 
общем смысле. Предусмотрено 
изучение магнитных, электриче
ских и тепловых свойств ве
ществ при низких температурах. 
Основной задачей является по
лучение данных для построения 
еще не существующей полной 
теории твердого тела, в том чис
ле металлов. В настоящее 
время наука лишь констатирует 
ряд явлений, но не может дать 
их научного толкования и объ
яснения. Так обстоит, например, 
дело со сверхпроводимостью. 
Почему некоторые металлы пе
реходят в сверхпроводящее со
стояние? Или почему одни — 
только при температуре жидко
го гелия, а другие — при темпе
ратуре жидкого водорода? Если 
бы удалось повысить эту темпе
ратуру, то произошла бы под
линная революция в вычисли
тельной технике, приборострое
нии, радиосвязи и радиоуправ
лении.

Проблема использования 
сверхпроводников тесно связана 
с так называемой низкотемпера
турной электроникой, которая 
дает возможность подавлять по
мехи в электротехнических и ра
диотехнических схемах. Сейчас 
ведутся работы по уменьшению 
габарита, сокращению расхода 
электроэнергии и ускорению 
действия подобных схем с по
мощью низких температур и 
полупроводников.

Низкие температуры позволя
ют создать устройства, в десять 
— сто раз более чувствитель- 
ны«>, чем применяемые ныне.

И. наконец, хочу остановить
ся на изучении так называемых' 
резонансных явлений в твердых 
телах и жидкостях. Эта пробле
ма связана с глубоким исследо
ванием процессов в намагничен
ных веществах. Ее решение по
зволит наперед определять неко
торые важные особенности моле
кулярного и электронного строе
ния вещества.

Итак, впереди — много инте
ресных и важных дел по исполь
зованию глубокого холода.

(ТАСС).

С  каждым днем на Томской 
карандашной фабрике множится 
число бригад, борющихся за 
іюмиунистнческий труд. Эти 
коллективы являются застрель
щиками нового, передового. Все 
бригады, участвующие в сорев
новании за коммунистический 
труд, неустанно повышают про
изводительность труда, в этих 
бригадах немало активных ра
ционализаторов, многие рабочие 
сами контролируют качество 
продукции.

Бригада Натальи Поповой с 
Томского манометрового завода 
решила каждую субботу выда
вать сверхплановую продукцию. 
Чтобы перенять этот ценный 
опыт, карапдашникн пригласили 
к себе бригадира бригады ком- 
муннстическога труда коммуни
стку Нину Александровну Мар
кову, которая одной из первых 
на Томском манометровом заво-' 
де .стала работать по методу 
бригады Натальи Поповой и до-, 
билась хороших показателей.' 
Послушать H^^LjyjapKOBy при
шли бригадиры и члены бригад, 

борющихся за звание коллективов коммунистического труда.
— Почин Натальи Поповой н ее товарищей по бригаде, — ч ) 

говорит Н. А . Маркова, — получил широкое распространение ' 
на манометровом заводе. Сейчас более 15 бригад и смен нашего I і 
завода борется за то, чтобы выполнять недельное задание за |> 
пять дней, а каждую субботу выдавать сверхплановую про- /> 
дукцию. Бо.іьшинство этих коллективов выполняет свои обяза- 1 ? 
тельства. J  \

Наша бригада слесарей-паяльщиков в апреле выдавала каж
дую субботу сверхплановую продукцию, выполнила месячное 
задание на 132 процента. Хорошо работаем мы и в мае. Это ре
зультат четкой организации труда, хорошей подготовки рабочих 
мест, а главное дружбы и взаимопомощи всех членов кол
лектива.

Н. А. Маркова призывает караидашников последовать приме
ру Натальи Поповой и других бригад манометрового завода, 
встретить XXII съезд КПСС новыми производственными успе
хами.

Перед карандашпиками выступил также мастер передовой 
смены Томского подшипникового завода Владипшр Яковлевич 
Д офман, который поделился опытом организации самоконтроля 
рабочих за качеством продукции в руководимой им смене.

Карандашники проявили большой интерес к замечательным 
патриотическим ніачинаниям. Многие из них решили трудиться 
так, как трудятся бригады коммунистического труда манометро
вого завода.

Первой на фабрике решила выполнять недельное задание за 
пять дней бригада прессовщиков древесных плит, которой руко
водит коммунист П. Г. Оловянишников. Каждую субботу решили 
выпускать сверхплановую продукцию и некоторые другие брига
ды фабрики.

Л. СЕМЕНОВ.
На снимке: бригадир бригады коммунистического труда 

П. А. Маркова (третья сЛева) с Томского манометрового завода 
рассказывает об опыте работы по методу Натальи Поповой. Ее 
внимательно слушают (слева направо): бригадиры карандашной 
фабрики Т. Колчина, ІІ. Оловянишников, Н. Середкияа, мастер 
передовой смены Томского подшипникового завода В. Кофман, 
бригадиры карандашной фабрики А. Антонова н Е. Явнова.

Фото автора.

Годовое задание—  
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20 мая в Москве, в Большой Крем
левском дворце закончил работу 
I I I  Всесоюзный съезд советских ар
хитекторов.

Участники съезда единодушно при
знали работу правления Союза архи
текторов ССЮР удовлетворительной.

Затем был утвержден доклад реви
зионной комиссии.

Под бурные аплодисменты присут
ствующие приняли приветствие Цен
тральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Со
вету Министров СССР. Делегаты 
съезда заверяют Центральный Коми
тет КПСС и правительство, что со
ветские архитекторы приложат все 
силы для преодоления недостатков в 
своей работе и вместе со строителя
ми и работниками промышленности 
строительных материалов поднимут 
все области архитектуры на уровень 
новых величественных задач комму
нистического строительства. Руковод
ствуясь указаниями партии и прави
тельства, говорится в приветствии, 
мы будем быстрее внедрять все но

вое, прогрессивное в планировку и 
застройку городов, не пожалеем сил. 
чтобы сделать их еще более удобны
ми, благоустроенными и красивыми.

Участники съезда единогласно 
приняли резолюцию по отчетному 
докладу правления Союза архитекто
ров С ^ Р . В резолюции говорится, 
что в результате героического труда 
советского народа, огромной органи
заторской работы Коммунистической 
партии, неустанной деятельности ее 
Центрального Комитета и Советского 
правительства во главе с Н, С. Хру
щевым наша страна достигла выда
ющихся успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве.

Только за первые два года семилет
ки вступило в строй свыше двух 
тысяч крупных предприятий про
мышленности и транспорта. В горо
дах и рабочих поселках с начала се
милетки построено жилых домов об
щей площадью свыше 165 миллио
нов квадратных метров —  примерно 
столько, сколько составлял весь го
родской жилой фонд дореволюцион

ной России. Огромное жилищное 
строительство развернулось на селе.

Съезд призвал всех архитекторов 
Советского Союза с честью выпол
нить задачи, поставленные партией 
и правительством перед советской" 
архитектурой, и заверил Коммуни
стическую партию и советский народ 
в том, что зодчие нашей страны от
дадут всю свою творческую энергию 
великому делу строительства комму
низма.

Съезд избрал новый состав правле
ния из 120 человек и ревизионную 
комиссию СсАоза архитекторов СССР.

В тот же день состоялся первый 
пленум нового состава правления 
Союза архитекторов СССР. На нем 
был избран президиум правления.

Первым секретарем правления Со
юза архитекторов СССР избран 
А. В. Власов. Секретарями правления 
избраны В. А. Бутузов. Н. М, Филип- 
повская, Г. А. Шемякин, А. Ф. Ша
ров, Г. В. Головко, А. А. Любош.

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВУ школ и ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
-БОЕВЫЕ ТЕМПЫ

А ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
ГОРАЗДО БОЛЬШЕ

Строители МДО-132 треста «Том- 
лесжелдорстрой» несут трудовую 
вахту в честь XXII съезда КПСС. На 
днях в районный центр Белый Яр 
съехались из всех строительных ко
лонн лучшие механизаторы отряда. 
Они собрались для того, чтобы обоб
щить накопленный опыт. На своем 
совещании механизаторы вскрыли 
новые резервы повышения произво
дительности труда, использование 
которых поможет быстрее закончить 
строительство Белоярского, йнгузет- 
ского и Орловского леспромхозов.

Механизаторы отряда обязались ко 
дню открытия XXII съезда КПСС вы
полнить годовые задания.

Большинство механизаторов 
МДО-132 выполняет месячные зада
ния на 150— 200 процентов. Лучшим 
бульдозеристам тт. Мамаеву, Хохла
чеву, Лульскому, Александрову, шо
ферам тт. Кусареву, (!5топичеву и дру
гим присвоено звание ударников ком
мунистического труда. В МДО-132 
сейчас каждый второй рабочий бо
рется за звание ударника коммуни
стического труда.

Широко развернутое социалистиче
ское соревнование позволило коллек
тиву отряда четырехмесячный план 
выполнить на 163,5 процента. В мае 
верхне-кетские строители не снижа
ют набранных темпов.

Ф. ТУРБИН.

ВІкола 43 “  одна яз сам^іх 
больших в Томске: в ней занииа'* 
ются около 1.100 учеников. К  началу 
учебного года здесь предстоит от
крыть интернат на 300 учащихся. 
Педагогичесжий коллектив школы 
сможет сделать это, если строители 
треста «Томскстрой» к  1 сентября 
сдадут в эксплуатацию здания двух 
спальных корпусов и пищеблока.

Здание первого спального корпуса 
закончено, внутри идут штукатурные 
работы, бригада маляров, руководи
мая Семеном Озурасом, начала по
белку. Закончена коробка пищебло
ка. Стены второго спального корпуса 
подводит под карниз комплексная 
хозрасчетная бригада Виктора Край- 
смана.

Руководители стройуправления 
Л! 1 треста «Томскстрой» правильно 
сделали, послав на стройку школы- 
интерната передовые комплексные 
бригады. На стройке хорошо борются 
за экономию материалов, за высокую 
выработку. Все бригады 'стройпло
щадки, руководимые старшим прора
бом тов. Акимовым и мастером тов. 
Усатым, ежемесячно выполняют нор
мы на 115— 130 процентов. План 
первого квартала коллектив строй
площадки выполнил на 120 процен
тов. Здесь добились хорошего качест
ва работ.

За первый квартал на стройке по
лучена значительная экономия строи
тельных материалов. Только в брига
де тов. Крайсмана их сэкономлено на 
270 рублей, в бригадах штукатуров 
тт. Штрома и Андреса —  на 172 руб-

Однако у строителей еще много 
неиспользованных резервов. До сих 
пор аа стройке нет твердого, графика 
производства работ, графика Поставки 
материалов и подачи автотранспорта 
Строительные материалы поступают 
с оольшими перебоями, и бригадиры 
вынуждены переводить рабочих на

другие объекты или ставить людей 
на случайные работы.

—  Еще в прошлом году мы могли 
на'е^ать полы в первом спальном 
корпусе, —  рассказывает мастер тов. 
Усатый, —  но не сделали этого до 
сих пор из-за отсутствия половой 
рейки.

Закончить первый спальный кор
пус мешает и недостаток дверных 
блоков.

Из-за отсутствия половой рейки не 
начата укладка по.тов во втором 
спальном корпусе. Всего на стройку 
надо подать в ближайшие дни 140 
кубометров рейки. Если строители не 
получат ее к  1 июня, сдача обоих 
спальных корпусов задержится.

Чтобы в срок сдать корпуса и пи 
щеблок, строителям надо произвести 
большие работы по прокладке тепло 
трассы и сети теплоснабжения вну
три площадки, а также канализации. 
Сантехнические работы тормозит не
хватка друб, фасданых деталей для 
канализации, кислорода, электродов.

До (лачм в эксплуатацию пищебло
ка в не.ч предстоит сійінтировать 
много технологического оборудова
ния. Пока не только бригадир сан
техников тов. Мессал, но и мастер 
тов. Усатый не знают, заказано ли 
такое оборудование и когда оно по
ступит на стройку.

Не ясно представляют себе, откуда 
и когда поступит такое оборудование, 
и заказчики —  работники ОКСа гор
исполкома.

Руководители облоно только 9 мая 
текущего года дали заявку на обору
дование для пищеблоков школ-интер
натов в областное управление торгов
ли.

—  Мы постараемся использовать 
все возможности с тем. чтобы в июле 
— августе удовлетворить эту заявку. 
—  обещает работник этого управле
ния тов. Шульга.

Так растянулась цепочка обеща
ний, но от этого строителям не легче.

Плохо помогают строителям шко
лы шоферы автохозяйства ІМІ 3 об.і-

Обзор печати НЕ В п о л н ы й  РОСТ
Небольшая информация: в ней

не более 60 строк. Но ее, безуслов
но, с интересом прочли читатели 
бакчарской районной газеты «Ле
нинская правда». Информация на
печатана под рубрикой «О людях 
хороших». Она сообщает о том, 
что в редакцию районной газеты 
была направлена вырезка из ар
мейской газеты, в которой расска
зывается о сыне передовой свинар
ки района Марии Яковлевны Кучу- 
гуры. Отлично несет службу в Со
ветской Армии Анатолий Кучугу- 
ра. В подразделении так и говорят: 
«Сын достоин своей матери».

«Добрый почин подхвачен» — 
так называется корреспонденция 
об агитаторе Галине Короткевич. 
Всего одну беседу этой девушки 
описывает газета. Но читателю яс
но, что Галина — опытный и уме
лый агитатор. Ярко и доходчиво 
рассказала девушка животноводам 
о почине серпуховчан, сумела по
мочь им оп]^делить свое место в 
новом движении: опытные доярки 
после этой беседы взяли шефство 
над молодыми.

Депутат' Ключевского сельского 
Совета М. Вялова рассказывает на 
страницах газеты о передовой птич
нице Дарье Тимофеевне Савченко, 
секретарь партийной организации 
В. Рыжкова тепло пишет о доярке 
Лидии Кобелевой из колхоза имени 
Кирова. А  1 мая появилась в «Ле
нинской правде» новая рубрика 
«Герои наших дней» и под ней — 
яркий, взволнованный рассказ о 
скотнике Федоте Федоровиче Раке 
— скромном труженике, снискав
шем почет и уважение не только в 
родном колхозе имени Ленина.

Их много вокруг нас — людей, 
своим трудом украшающих жизнь, 
умеющих работать радостно, вдох
новенно. вести за собой других. И, 
конечно, вовсе не от случая к слу
чаю должна писать о них газета. 
Рядовой труженик — главный ге

рой нашей жизни — должен быть 
героем газетных очерков и коррес
понденций.

К сожалению, бакчарская рай
онная газета слабо показывает еще 
передовиков семилетки. И дело не 
только в том. что работники редак
ции забывают о введенных рубри
ках «О людях хороших», «Передо
вики семилетки», «Герои наших 
дней». Дело в том. что мелькают 
на полосах имена и фамилии, ин
формации о результатах труда пе
редовиков, подчас анализируются 
передовые методы труда, а сам че
ловек, богатство его души, его мыс
ли и чувства, становление и разви
тие его характера показываются 
слабо.

Газета пишет о передовых людях 
немало, помещает портреты пере
довиков. Но как зажглись эти мая
ки, что помогло им выйти вперед, 
что обеспечивает постоянный рост 
этих людей — на эти вопросы рай
онная газета не отвечает.

У  работников редакции вырабо
тался стандарт и в отборе фактов, 
и в отборе слов для показа пере
довиков сельского хозяйства.

Молодая доярка Раиса Политав- 
кина готовится в сельскохозяйст
венный институт; коммунист Миха
ил Верхоланцев известен на Заха- 
ровском лесопункте как неутоми
мый новатор: будни рядовой доярки 
Александры Кузнецовой заполнены 
напряженной общественной рабо
той: Александра — депутат област
ного Совета, и к ней приходят одно
сельчане за советом, за помощью. 
Вот и показать бы газете этих лю
дей в полный рост, обрисовав их 
широкий духовный мир, их запро
сы н стремления, их замечательный 
характер, их богатейший опыт.

Труд их надо показывать глуб
же, квалифицированнее, памятуя, 
что у каждого работника свои ин
дивидуальные приемы и навыки.

свой опыт. «Ленинская правда» пи
шет о труде поверхностно, иногда 
заставляя читателей лишь догады
ваться о том, как пришел успех к 
передовикам. Разбросанные по га
зете общие фразы типа «результа
ты заботливого ухода за животны
ми не замедлили сказаться», «нас
тойчивость обеспечила успех», ко
нечно, мало говорят читателю.

Вот почему очень верно и свое
временно пожелание газете, выска
занное накануне Дня печати 
И. Буяновым— помощником брига
дира комплексной бригады из кол
хоза имени Жданова. Советуя боль
ше помещать статей об опыте пере
довиков, тов. Буянов пишет в редак
цию: «Нам интересно знать о том. 
как маяки сельскохозяйственного 
производства района добиваются 
высоких показателей в труде».

Одна из самых боевых, злобо
дневных тем нашей печати — раз
витие замечательного движения за 
коммунистический труд. Но бак
чарская районная газета уделяет 
этой теме крайне мало внимания. 
Корреспонденция А. Тригера «Лю
ди Захаровского лесопункта», в ко
торой рассказывается о звене ком
мунистического труда на лесопунк
те, была в этом году единственным 
материалом, где более или менее 
подробно освещается жизнь кол
лектива разведчиков будущего. 
Скороговоркой, между прочим упо
минает газета о том, что вступил в 
славное движение коллектив мо
лочнотоварной фермы № 1 колхоза 
имени Кирова, равнодушно сооб
щает об обязательствах шоферов 
Галкинской РТС, которые решили 
бороться за звание ударников ком
мунистического труда.

Работники редакции не предо
ставили ни разу за это время слова 
самим разведчикам будущего.

Сейчас, в дни всенародного со
ревнования в честь Х лП  съезда 
Коммунистической партии, особен

но непростительно 
умалчивать о работе и 
жизни людей, которые 
в каждом деле проявля
ют свой почин, свою 
инициативу.

В эти дни первые полосы всех 
газет посвящены весенне-полевым 
работам. Пропагандируя опыт пере
довиков сева, своевременно вскры
вая недостатки в ходе посевной 
кампании, газетчики настойчиво бо
рются за то, чтобы весна третьего 
года семилетки стала весной образ
цового труда. Однако в бакчарской 
газете жизнь хлеборобов, напря
женный труд, методы их работы по
казываются бледно; редки выступ
ления на страницах газеты самих 
передовиков.

Недавно, выступая в Тбилиси, 
Никита Сергеевич Хрущев сказал:

«Первое место на нашей земле, 
весь почет и уважение у нас в стра
не тем. кто трудится, кто создает 
материальные и духовные ценно
сти...».

Поднимать на щит славы тех, 
кто отдает свои силы и знания ве
ликой стройке коммунизма, кто на 
любом посту трудится творчески,-— 
почетная обязанность газеты.

Не может печать проходить мимо 
и тех лиц, которые забывают о 
справедливейшем законе нашей 
жизни: «Кто не работает, тот не 
ест».

На страницах газеты надо разоб
лачать происки тунеядцев, как бы 
они ни маскировали свои попытки 
наживаться за счет государства, 
шить на нетрудовые доходы.

Героический труд на благо об
щества. широкий и яркий показ 
передовиков семилетки, воспита
ние в коллективе нового человека 
— вот темы, которым должна уде
лять печать основное внимание. 
Журналисты «Ленинской правды» 
обязаны сделать все для того, что
бы человек труда во всем его ве
личии был показан на страницах 
районной газеты.

автотреста. Они несвоевременно по
дают на стройку раствор для ком
плексной бригады тов. Крайсмана, 
возводящей стены второго корпуса. 
Почти ежедневно вместо 8 часов утра 
первая машина с раствором приходит 
на площадку к  9 — 10.часам. Бывают 
и такие дни, когда на стройплощадку 
не подают ни одной машины.

Бывают перебои в подаче раствора 
и по вине работников комбината под
собных предприятий треста «Томск
строй». Например, 10 и 11 мая на 
комбинате не готовили раствор —  не 
было песка.

На стройке много формализма в 
соревновании. Итоги соревнования 
бригад не подводятся. у

—  У нас опытные бригадиры, они 
отлично разбираются в качестве и 
количестве сделанного, —  говорит 
мастер тов. Усатый. —  Подводить 
итоги работы бригад по декадам не 
представляет никакого труда. Но с 
нас этого не требуют.

Профсоюзные организации треста 
и стройуправления K t 1 не организо
вали это важное дело. Председатель 
постройкома треста тов. Морозов и 
председатель постройкома стройуп
равления 1 тов. Матвеев на строй
ке не бывают.

Большую помощь могут и должны 
оказать стройке педагогический кол
лектив и родительская обществен
ность школы Лг 43. Преподаватели 
школы взяли обязательство в летнее 
время отработать по 35 часов на 
стройке, но пока не приступили к  
его выполнению. Не бывают на 
стройке и родители учащихся.

Школа № 43 базовая школа 
Томского педагогического института. 
Коллектив студентов и преподавате
лей института не должен оставаться 
в стороне от стройки.

Только при мобилизации всех сил 
строителей и общественности могут 
быть построены , в установленные 
сроки новые корпуса школы Л» 43. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Л. СМОЛОВИК, де
путат Томского городского Сове
та; А. СТАРОБИНЕЦ, председа
тель родительского комитета 
школы № 43; Г. ТЕРЕХОВ, ка
менщик стройуправления № 1. 
представитель комсомольской 
организации треста «Томск

строй».

Санитарную нультуру—  
на производство

Много хлопот в эти дни у 
энтузиастов озеленения — ин
женера техотдела ТЭЦ-1 Л. П. 
Шипулиной, слесарей-обходчи- 
ков комсомолок М. Кротовой и 
Р. Андреевой. В недавно по
строенной теплице буйно раз
вивается цветочная рассада — 
пять тысяч корней. Это дело 
их заботливых рук.

Превратить территорию
станции в сад —  вот один из 
пунктов обязательства коллек
тива, борющегося за звание 
предприятия коммунистическо
го труда.

Здесь не только в этом про
является культура произвол- 
ства. Всюду —  в цехах и дру
гих служебных помещениях — 
чистота.

На ТЭЦ-1 хорошо поставле
на санитарная пропаганда. Кро
ме плакатов, выпускаются раз
личные санитарные бюллетени, 
сообщается о результатах рей
дов по проверке санитарного 
состояния цехов.

Борьба за высокую санитар
ную культуру постоянно нахо
дится в центре внимания адми
нистрации, партийной н комсо
мольской организаций. Был 
организован ряд массовых 
воскресников по благоустрой
ству территории и микрорайо
на. Молодежь станции прове
дет несколько субботников по 
оборудованию спортгородка.

На днях коллективу ТЭЦ-1 
вручен паспорт санитарного 
благополучия.

В. ВАЛЕРИАНО В.
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П р л з д ш и х  ш и о ш е р о в
К  этому дню тюнеры начали 

готовиться еще давно. На отряд
ных и дружинных сборах подво
дились первые ятогн пионерской 
двухлетки.

И вот в воскресенье. 21 пая. 
улицы Томска заполнили колонны 
юных пионеров. В их рядах идут 
спортсмены, юннаты, туристы, 
юные техники, участники художе
ственной самодеятельности. Оли 
проходят на площадь Революции. 
Здесь состоялась торжественная 
линейка, посвященная 39-й годов- 
щ ш е со дня рождения пионерской 
организации.

Юрий Еарташов, старший пио
нервожатый школы Х і 8, сдает 
рапорт председателю городского 
совета пионерской организации 
имени В. И. Ленина Л. Кучер.

Выносятся дружинные пионер
ские знамена. Городское пионер
ское знамя несет представитель 
школы Лз 25. Пионерам этой 

^  школы было передано городское
о знамя, как победителям соревно- □
g вания пионерских дружин в 
g честь 90-летия со дня рождения
| б .  К . Ленина.
□
§ Незабываемым стал этот празі- 
а ничный день для октябрят 4-й, 
§ 9-й, 28-й средних школ. 9-го дет- 
g ского дома, которых здесь, на пло

щади. приняли в пионеры. Взвѳя- 
нованными голоса.чи повторяли 
они слова торжественного обеща
ния юных пионеров. И в это время 
высоко в небо поднялся большой 
шар с вымпелом: «39 лет пионер
ской организации».

О жизни первых пионерских от
рядов в г. Томске рассказала учи
тельница 43-й железнодорожной 
школы Н. М. Новокшолова.

На трибуне— представительни
ца 25-й школы Люба Синявская.
Она делится с присутствующими 
большими планами дружины, го
ворит о ее делах. Впереди боль
шая цель —  добиться звания 
«Спутник семилетки».

От имени коммунистов города 
ребят поздравила секретарь горко
ма КПСС Е. В. Ивченко,

таі
Линейка окончена. Колонны g 

идут на стадион «Труд», И первы- g 
ми среди них —  те, кого только S 
что приняли в пионеры, за ними g 
дружины 25-й, 8-й школ. Пионе- g 
ры школы-интерната iNs 3 пришли |  
на парад со своим духовым орке- g
стром. g

Проходят туристы «3 школ-ин- g 
терцатов JsE 1 и № 3 с палатка- g 
ми, санитарная дружина школы □ 
2  ̂ 9, спортсмены школы Ns 47—  g 
победители соревнований на приз g 
газеты «Пионерская правда». g

Пионеры возле- g 
жили цветы к  под- □ 
ножию памятника □ 
павшим борцам ре- g
ВОЛЮ ЦИИ. а

Продолж а л е я  □ 
праздник на стади- g 
оне «Труд». Здесь g 
соетоялись сорев- □ 
нования юных □ 

велосипедистов. g
Старшие пионеры g 
приняли участие в § 
эстафете. §

К. СЕМЕНОВА. g
V о

На снимках: □ 
вверху —  участ- g 
ники пионерского g 
парада; в кругу-— □ 
самых юных уча- g 
стников праздника g 
принимают в ЛИО- □ 
меры. о

Фото I
г. Черепанова. g

ю о о п о а а о о о а а о о о а а а о п о а а о а о а о а а о а о о о а о о а о о а о о п п о а а п о а а о а а а а о а а о о а о а а а п п а о а о о о о с а о с в ^

П р и в и в а т ь  д е т я м  
л ю б о в ь  к  п р и р о д е

ЗА СЧАСТЛИВОЕ 
БУДУЩЕЕ МОЛОДЕЖИ

Послание госаожи Эжеии Коттон, 
председателя МДФЖ, по случаю  

Международного дня защиты детей
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М осква—город 
песенный

«Нет жизни без песни, как нет 
жизни без солнца», —  говорил ве
ликий жизнелюб Юлиус Фучик. Сча
стливы люди города, в небе которого 
щедро светит солнце, а на улицах —  
шумит, волнуется песенное море... В 
воскресный день 21 мая мелодии в 
Москве звучали по-особенному звон
ко. Вместе е весной в столицу при
шел праздник песни.

По традиции первыми встретили 
этот праздник тысячи любителей му
зыки, собравшихся у памятника Пет
ру Ильичу Чайковскому возле кон
серватории. Самые юные музыканты 
вручили народному артисту СССР 
профессору А. В. Свешникову дири
жерскую палочку —  это было сигна
лом к  началу торжества...

На миг воцарившуюся тишину на
рушают величавые аккорды. Торже
ственно и строго тысячеголосый свод
ный хор исполняет «Песню о Лени
не» А. Холиинова.

Все новые и новые мелодии летят 
в высокое безоблачное небо.

Со словами сердечного привета к 
собравшимся обращается первый сек
ретарь правления Союза композито
ров СССР Т. Хренников.

Праздник шагнул на улицы горо
да, достиг его окраин. Песни льются 
из открытых нЭстежь окон, летят из 
репродукторов, их напевают прохо
жие. Это песни Д. Шостаковича, 
В. Соловьева-Седого, А. Новикова, 
А. Хачатуряна, П. Майбороды.

Затем центр народного торжества 
перемещается на Манежную площадь, 
к  огромной эстраде. Зйесь восторжен
но встречают и композиторов, и поэ
тов, и просто любителей пения.

На восьми крупных площадях и во 
многих парках столицы до позднего 
вечера выступали десятки хоров, сот
ни профессиональных и самодея
тельных артистов. На ступенях Боль

шого театра состоялся необычный 
концерт солистов хора и оркестра 
ГАБТ. Его открыл Ю. Шапорин. На 
Советской площади, у  памятника 
Юрию Долгорукому, демонстрировали 
свое искусство артисты театра Ста
ниславского и Немировича-Данченко.

В празднике приняло участие бо
лее 10 тысяч певцов.

Мощно и торжественно звучали 
над столицей песни о великом Лени
не, о партии, Родине, подвигах наше
го народа.

(ТАСС).

Важным условием, 
обеспечивающим охрану 
природы, является вос
питание у  человека бе
режного и‘ любовного к 
ней отношения. Привитие этих ка
честв детям —  одна из обязанностей 
семьи и школы.

Принятый сессией Верховного Со
вета РСФСР в октябре прошлого года 
Закон «Об охране природы РСФСР» 
позволил глубже осмыслить и прак
тическую сторону природоохранитель
ной работы в школах. Улучшили CBOiji 
деятельность юношеские секции обла
стного общества содействия охране 
природы и озе.тенению населенных 
пунктов. В уголках охраны природы 
нашли отражение общественно по
лезные дела, выполняемые юными 
членами общества. В числе их— зеле
ное патрулирование, выявление и 
охрана местных природных и истори
ческих объектов, организация шеф
ства над молодыми насаждениями и 
цветниками и т. д.

Лучше других природоохранитель
ная работа организована в 24-й и 
10-й средних школах г. Томска. Уча
щиеся школы iNi 24 (преподаватель 
биологии т. Макеева) в конце прош
лого и в текущем учебном году выса
дили пять тысяч корней древесно-ку
старниковых пород на территории за
вода «Томкабель» и прилегающих к 
школе улицах. Было высажено три 
тысячи кустов желтой акации по' 
склонам оврага улицы Белозерской. 
Б собственной теплице школьники 
вырастили цветочную рассаду, кото
рая была высажена на территориях 
школы, завода, детского сада и дет
ских яслей, па территории жилого го
родка и по улице имени Пушкина.

Трудящиеся города благодарйы 
ученикам этой школы за наведение и 
поддержание чистоты и порядка в 
сквере Белого озера.

В этом году первичная организа
ция общества охраны природы школы 
решила перестроить работу зеленых 
патрулей. Будут организованы охра
на и уход за зелеными насаждениями 
круглый год. За каждым патрулем 
закрепляется определенное количест
во посадок по месту жительства 
школьников. Эти же патрули устано
вят связь с пенсионерами— любите
лями природы в закреп.іенном рай
оне.

В штаб зеленых патрулей недавно 
поступили первые рапорты. В одном 
из них указывается, что кусты ака
ции, .высаженные по улице Белозер
ской, вырывают, а освобождающее
ся место готовится под посадку кар-

Иовое на лесозаготовках

ПАРОВОЗ РАБОТАЕТ 
НА ЖИДКОМ ТОПЛИВЕ

Узкоколейные паровозы, ра
ботающие на дровах, мало эко
номичны. Стоимость топлива со
ставляет около 45 процентов 
стоимости всей паровозо-смены. 
Загружают паровозы дровами 
вручную. На эту операцию паро
возные бригады затрачивают до 
10 процентов рабочего времени.

При іэаботе паровозов на дро
вах в лесу часто возникают по
жары.

Рационализаторы нашего лес
промхоза решили перевести па
ровозы на жидкое топливо, сде
лать их более рентабельными, 
устранить причины возникнове
ния лесных пожаров. В марте 
мы перевели на жидкое топливо 
один паровоз серии ВТ-І, заня
тый на вывозке леса.

Перевести паровозы с дров на 
жидкое топливо можно в любом 
леспромхозе, где есть ремонтно
механические мастерские. Экран 
топки выкладывается из огне
упорного кирпича так, чтобы 
пламя форсунки не ударяло не
посредственно в металл. От па
роразборной колонки идут два 
выхода пара: один для форсун-

Схема паровоза, работающего на жидком топливе

1  _  емкость запаса топлива; 2 — змеевик подогрева; 3 —• вентиль 
спуска отстоя; 4 — вентиль перекрытия; 5 — топливопровод; Б —• 
вептвль подачи пара; 7 — вентиль подачи топлива; 8  — вентиль подо
грева топлива; Ѳ — форсунка; 10 — парозаборная колонка; 11 — ко
лосники топки; 12 — огнеупорный кирпич.

ки через вентиль, которым регу
лируется подача пара в сопло, 
второй — для подогрева топли
ва в змеевике.

Емкости для топлива устанав
ливают в тендере на деревянные 
брусья и надежно укрепляют. 
Соединением топливопровода яв- , 
ляется гибкий шланг. Перекры
вают топливо при помощи вен
тиля, подача топлива для горе
ния в топке регулируется также 
при помощи вентиля.

Форсунка крепится к зольни
ку ниже уровня колосников. 
Уровень емкости запаса топлива 
определяют мерной линейкой с 
делениями, соответствующими 
весу топлива. Объем емкости 
примерно 3,4— 4 кубометра.

Эксплуатация паровоза в те
чение месяца показала, что все 
технико-экономические показате
ли его работы значительно улуч
шились. Ускорилась оборачивае
мость паровоза и подвижного со
става, сократилось время для 
заправки паровоза, значительно 
облегчился труд помощника ма
шиниста. Намного возросла рей
совая нагрузка на паровоз. Сей
час он тянет состав из 18 сце
пов, то есть 400— 450 кубо
метров.

Перевод только одного паро
воза на жидкое топливо эконо
мит'в год 11 тысяч рублей. Зна
чительно повышается комплекс
ная выработка на лесозаготов
ках.

Сейчас в нашем леспромхозе 
заканчивается перевод на жид
кое топливо паровоза серии 
С-157, а в течение последующих 
трех месяцев мы переведем на 
него весь паровозный парк. 
Это позволит предприятию эко
номить ежегодно более 100 ты
сяч рублей.

А. ЦЕХАНОВСКИИ. 
главный инженер Тимиря

зевского леспромхоза; - 
Г. ГИВАДУЛИН,

начальник планового отдела 
леспромхоза.

тофеля.
Ралорт патрулей из школы М! 10 

гласит, что деревья, высаженные 
осенью прошлого года по улице 
Эуштинской, на две третьих уничто
жены городским автотранспортом.

Городским автотранспортом ‘ унич
тожаются молодые посадки деревьев 
и кустарников и на других улицах 
города.

Коллектив школы iNs 10 осушил 
болото, которое примыкало к  терри
тории школьного двора. Теперь отво
еванный у  болота участок отведен 
для оборудования на нем спортивного 
городка.

Но еще не во всех школах доста
точно уделяется внимания выполне
нию закона об охране природы. Во 
вгаогих коллективах не созданы пер
вичные организации общества охраны 
природы.

А члены этих организаций могут 
многое сделать для охраны природы.

Они могли бы проводить среди уча
щихся и родителей беседы о значении 
озеленения, и охраны природных бо
гатств нашей Родины, заниматься 
выявлением *и охраной местных при
родных объектов, озеленением школь
ного двора и прилегающих к  школе 
улиц, взять шефство над молодыми 
посадками и зе.теными массивами, 
цветниками, создавая зеленые патру
ли, собирать семена растений, охра
нять полезных птиц, развешивать 
искусственные гнездовья, устраивать 
зимнюю подкормку птиц, вести борь
бу с разорением птичьих гнезд,

В каждой школе должен быть со
здан постоянно действующий уголок 
«Охрана природы», в котором будет 
отражаться общественно полезный 
труд учащихся по озеленению н ох
ране природы.

В. тихолозов.
директор школы-интерната № 1 
г,, Томска.

Международная демократическая 
федерация женщин, как и каждый 
год, собирается с. любовью отметить 
Международный день защиты детей, 
день, который, с одной стороны, яв
ляется большим праздником для ма
леньких, а с другой —  случаем для 
взрослых задуматься над своей от
ветственностью по отношению к  мо
лодому поколению.

Что может сравниться с картиной 
детских собраний, когда глаза малы
шей горят радостью, а их ручонки 
ищут наших рук, когда ярко выра
жается их доверие к  нам, родителям 
н учителям?

В современном мире имеются стра
ны, которые полностью оправдывают 
надежды молодежи. В этих странах 
юноши и девушки уверены в своих 
силах и смело вступают в жизнь. На 
днях мы имели захватывающий при
мер —  первый полет в космическое 
пространство Юрия Гагарина. Этот 
полет —  не случайность, и скоро у 
Юрия Гагарина будет много последо
вателей, потому что с самого начала 
Советский Союз проявлял веру в че
ловека, веру в науку. В этой стране

дети могут всесторонне развивать 
свои способности, и результаты та
кого развития мы видим в большом 
количестве ученых, инженеров, ра
ботников искусств, спортсменов, ква
лифицированных рабочих, которыми 
богаты все республики этой великой 
страны.

Все матери, какова бы ни была их 
родина, стремятся дать своим детям 
одно и то же, но во многих странах 
они наталкиваются на тысячи пре
пятствий: нищету, болезни, отсутст
вие жилья, недостаток школ и учи
телей. Все это вызвано прежде всего 
войнами и подготовкой к  войне, ко
торые поглощают огромную долю на
циональных ресурсов.

Больше чем когда-либо, в 1961 
году женщины должны объединяться 
по случаю Международного дня защи
ты детей и сообща добиваться от 
представителей власти необходимых 
улучшений.

МДФЖ, являясь школой мужества 
и солидарности, призывает всех жен
щин всеми силами бороться за счаст
ливое будущее молодежи в мире, ос
вобожденном от войны.

Самолет Юрия Гагарина 
передан в музей

САРАТОВ, 21 мая. (ТАСС). Сего
дня на саратовском стадионе «Дина
мо» в торжественной обстановке 
краеведческому музею передан само
лет, на котором летал бывший кур
сант Саратовского аэроклуба, ныне 
летчик-космонавт СССР, Герой Совет
ского Союза Юрий Гагарин. Эта це
ремония совпала с открытием област
ной спартакиады по техническим

БУ ДЕТ У Л И Ц А -С А Д
У  дома Л'*9 58 по ули

це М. Горького г. Том
ска женщины разрав
нивают только что при
везенную землю. Это 
Наталья Андреевна Че
репанова и Аня Карта- 
вина.

— Тут мы посеем 
траву и посадим аню
тины глазки и настур
цию. — говорит На
талья Андреевна своей 
молодой помощнице. — 
Обложим клумбу кир
пичами. побелим их. и 
она будет нарядной.

Санитарной уполно
моченной тов. Черепа
новой идет седьмой де

сяток, но, глядя на ее 
легкую походку, живые 

.глаза, трудно поверить 
этому. Жители улицы 
имени М. Горького ча
сто видят у себя на 
усадьбах санитарного 
уполномоченного. В од
ном месте она заметит 
не на месте сложенные 
дрова, в другом — за
мусоренный двор. И по-' 
ка не добьется, чтобы 
жильцы навели поря
док, — не отступится.

Усадьба № 58, ранее 
неуютная и захламлен
ная. теперь имеет пас
порт санитарного бла
гополучия. Особенно

хорошо здесь летом, 
когда зеленеют кустар
ники, высаженные 
жильцами, появляются 
цветы.

У  Натальи Андреев
ны дома целый питом
ник: выращивается рас
сада георгинов, посея
ны семена астры, вьюн
ков, настурций и дру
гих цветов.

— Поделюсь с сосе
дями всем, что у меня 
есть, — говорит она.

На участке Натальи 
Андреевны 22 усадь
бы. Теперь их жильцы 
готовятся к посадке 
цветов. В каждой

усадьбе есть люди, ко- . 
торые охотно помогают 
санитарному уполномо
ченному.

...Субботний день. 
На улицу Максима 
Горького вышло много 
людей. Кто с лопатой, 
кто ,q граблями. Идет ■ 
оживлённая работа: 
ставят штакетник, во
зят, аѳмлю под цветы, 
носят кирпич для 
клумб.

— Сделаем свою 
улицу чистой и зеле
ной, пусть будет она 
улицей-садом, — гово
рят жители.

М. ФУРАЕВА.

С П О Р Т НА ФУТБОЛЬНЫ Х
ПОЛЯХ ш е с то й  зо н ы

в  минувшую субботу в шестой 
зоне состоялись очередные встречи 
на первенство СССР по футболу 
среди команд класса «Б». Теперь, 
после четырех игровых дней, можно 
подвести первые итоги.

Хабаровчане, как и в прошлом 
сезоне, уверенно держат лидерство. 
В их активе четыре победы над 
сильнейшими футбольными коллек
тивами Сибири, в том числе по
следняя — над кемеровским «Хи
миком» (3:0). Характерно, что ар
мейцы Хабаровска выиграли у всех 
своих противников с крупным сче
том. Об этом свидетельствует соот
ношение забитых и пропущенных 
мячей — 13:1. Очень хороший ре
зультат!

Приятным спортивным сюрпри
зом является победное шествие 
«Амура» из Благовещенска. В

прошлом году эта команда находи-. 
лась в числе замыкающих турнир
ную таблицу. А  нынче — у нее 
второе место в зоне, причем нет ни 
единого проигрыша. 20 мая она на 
своем поле победила такого опасно
го и опытного соперника, как ар
мейцы Новосибирска, и набрала 
после четырех игр 7 очков.

Довольно успешно выступает 
«Луч» (Владивосток). Две победы, 
ничья и один проигрыш — в итоге 
пять очков, четвертое и пятое ме- 
ста̂ ѵ разделенные с «Байкалом» 
(Улан-Удэ).

Неплохое начало у иркутян. В 
трех проведенных встречах они вы- 
шли.^победителями и заняли в турь 
нирной таблице третье место.

Счет последнего матча «Ангара» 
— «Локомотив» (Красноярск) — 
2:1. Напомним, что 27 мая томичи

принимают у себя иркутскую «Ан
гару».

Небезынтересно остановиться 
еще на одной игре, состоявшейся в 
прошлую субботу в Комсомольске- 
на-Амуре. Местный «Авангард» на
нес чувствительное поражение бар- 
наульцам — 4Л. Теперь он в 
турнирной таблице занимает «золо
тую» середину — восьмое место.

Проиграв встречи дальневосточ
никам, кемеровчане и новосибирцы 
оказались отодвинутыми с прежних 
позиций на шестое и седьмое места. 
У  них по 4 очка. У  томичей и крас
ноярцев после двух игр по два оч-' 
ка; у читинцев — одно очко, у бар- 
наульцев — ни одного.

3 июня в шестой зоне очередной 
игровой день. Томичи выезжают в 
Красноярск, где встретятся с ме
стным «Локомотивом».

Ленинградские ветераны 
кож аного мяча в Томске

20 и 21 мая в Томске были дня
ми «большого футбола». У  томи
чей гостили ветераны кожаного 
мяча из Ленинграда. Среди них — 
заслуженные мастера спорта П. Де- 
.ментьев, Л. Иванов, Ф. Марютин, 
мастера — бывшие участники пер
венства СССР по классу «А» 
А . Зверев, Н. Гартвич, В. Тылло, 
Н, Горохов, А. Тенягин, А. Соко
лов, Г. Бондаренко, Е. Архангель
ский. С. Северов и другие.

В первый день с ленинградцами 
встретилась клубная команда гар
низонного Дома офицеров.

По сигналу судьи республикан
ской категории М. Мучника гости 
сделали первый удар по мячу. Ар
мейцы сразу предложили быстрый 
темп. В результате на пятой мину
те счет стал 1:0 в пользу хозяев 
поля. Правда, автором гола был... 
защитник ленинградцев — мяч от 
его ноги залетел в ворота гостей.

Однако через несколько минут 
полузащитник гостей А. Тенягин с 
дальнего расстояния, пробив 
штрафной удар, сквитал гол.

Казалось, с ничейным результа
том соперники уйдут на отдых. 
Между тем, на последней минуте 
нерасчетливый выход вратаря то
мичей В. Серикова дорого обошел
ся команде. Второй гол мастерски 
забил ленинградец А. Соколов.

Впоследствии выявилось неоспо
римое преимущество ветеранов 
футбола. Они постоянно контроли
ровали середину поля, их комбина
ции завершались успехом.

Не прошло и'пяти минут второго 
тайма, как счет увеличился до 3:1,

а к концу состязания в ворота хо
зяев были забиты еще четыре го
ла. Авторы их — Г. Бондаренко, 
Е. Архангельский, А. Тенягин.

Гости показали красивую ко.мби- 
национную игру с точной переда
чей мяча.

На следующий день, в воскре
сенье. ветеранов принимали фут
болисты «Томича».

В этот день хозяева поля в борь
бе за мяч часто выходили победи
телями. Хорошо играли полуза
щитники Ю. Богданов и В. Алдин. 
Однако нападающие часто вели 
игру лишь правым флангом. Мало 
использовался свободный левый 
нападающий В. Резчиков.

В первом тайме ни одной из 
команд не удалось открыть счет. 
Во втмой половине игры футболи
сты «Томича» продолжали совер
шать частые подходы к воротам 
противника. Во время подачи угло
вого удара у ворот ленинградцев 
возникла суматоха, и от защитни
ка гостей А. Зверева мяч закатил 
ся в их ворота. Счет стал 1:0 в 
пользу томичей. Снова последова 
ли атаки хозяев поля, но заверша
ющие удары Ю. Топчиенко и 
Ю. Богданова не достигали цели— 
мяч уходил выше ворот.

Надо отдать должное защите 
«Томича» — она сдерживала опас
ные прорывы противника.

Финальный свисток судьи рес
публиканской категории Н. Прос
вирина известил об окончании вто
рой товарищеской встречи с децин-

градскими ветеранами кожаного 
мяча. Хотя встречу выиграли 
томичи со счетом 1:0, не особенно 
порадовали они болельщиков кра
сивой игрой. По-прежнему томские 
футболисты подолгу задерживали 
мяч. злоупотребляли обводкой. Не 
чувствовалось единой тактической 
линии, сыгранности нападения. 
Дал знать себя старый недоста
ток — неточность завершающего 
удара.

В. ПОПБЛЬ.
На снимке: в игру вступает за

служенный мастер спорта вратарь 
ленинградцев Л. Иванов.

Фото Э. Стойлова,

видам спорта.
В кабину гагаринского самолета 

«ЯК-18» садится чемпион страны 
1960 года по авиаспорту, командир 
звена Саратовского аэроклуба Виктор 
Кириллов. Взревел мотор, и машина 
прошла по зеленому полю круг 
почета. На фюзеляже самолета но* 
мер Об и надпись: «На этом 
самолете в 1955 году учился летать 
Юрий Гагарин». Тысячи зрителей с 
интеоесом наблюдали за машиной, ’sssaoBMSfsssssssssssB ŝsŝ ŝ ^

О т в е т ы  

ял вопросы 
яятлтелеА

УДЛИНЕНВЫЕ 
ОТПУСКА 

ДЛЯ ЛЕСОРУБОВ
В связи с сокращением ра

бочего дня н упорядочением 
заработной платы в редакцию 
поступило несколько писем от 
работников лесной промышлен
ности, в которых они спраши
вают; не изменился ли поря
док предоставления удлинен
ных очередных н дополнитель
ных отпусков для работников 
лесной промышленности и лес
ного хозяйства. Публикуемая 
консультация является ответом 
на этн запросы.
После перехода предприятий лес* 

ной промышленности и лесного хо
зяйства па семичасовой рабочий 
день и на новые условия оплаты 
труда не произошло никаких из
менений в порядке предоставления 
рабочим II служащим указанных 
предприятий удлинённых очередных 
и дополнительных отпусков, уста
новленных постановлением Щ [К  и 
СНК СССР от 7 марта 1938 года. 
Утвержденный постановлением сек* 
ретариата ВЦСПС от 3 сентября 
1933 года перечень профессий и 
должностей работников предприятий 
лесной промышленности и лесного 
хозяйства, пользующихся правом 
на получение удѵтнненных очеред
ных и дополнительных отпусков, 
сохраняет силу.

Рабочие предприятий лесной 
промышленности я  лесного хозяй
ства, пользовавшиеся до упорядо
чения заработной платы правом на 
удлиненные очередные и дополни
тельные отпуска и продолжающие 
после введения новых условий опла
ты труда выполнять ту  же работу, 
а также рабочие, переведенные и 
принятые вновь на предприятия 
лесной промышленности и лесного 
хозяйства на работу, входящую в 
указанный выше перечень профес
сий и должностей, имеют право на 
получение удлиненных очередных и 
дополнительных отпусков незави
симо от разрядов, установленных им 
по новому тарифно-квалификацион
ному справочнику.

М. ДЕДЕНЕВА.
старший инструктор отдела труда 
и зарплаты Томского областного 
совета профсоюзов.
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В ИНТЕРЕСАХ ОСЛАБЛЕНИЯ 
м еж дународной  напряж енности

Событие
огромного
значения

ВА РШ А В А . 20 мая. (ТАСС). 
Общественность Польши с боль
шим удовлетворением встретила со
общение о предстоящей встрече в 
Вене Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева и прези
дента СШ А  Д. Кеннеди. Важное 
место этому событию отводят 
польская печать, радио и телеви
дение. В связи с предстоящей 
встречей польские газеты публику
ют на своих страницах многочис
ленные комментарии, отклики за
рубежной печати.

«Трибуна люду» в статье «Важ
ная встреча» пишет сегодня; Встре
ча Хрущев — Кеннеди состоится. 
Это событие имеет огромное зна
чение.

Суровая действительность, пи
шет далее газета, еще раз доказала 
широкой американской обществен
ности, что политика разрешения 
спорных международных проблем 
путем применения силы обречена 
на провал.

Общественность социалистиче
ских стран, в том числе и Польши, 
с удовлетворением приветствует 
сообщение о встрече глав прави
тельств Советского Союза и Соеди
ненных Штатов.

Нет нужды напоминать, подчер
кивает газета, что от развития от
ношений между Советским Союзом 
и Соединенными Штатами зависят 
в огромной степени судьбы всего 
человечества.

Ватнейшая

новость
СОФИЯ, 20 мая. (ТАСС). Все 

болгарские центральные газеты 
крупным шрифтом на первых поло
сах печатают сообщения о пред
стоящей встрече в Вене Н. С. Хру
щева и Д. Кеннеди. Одновременно 
многие из них публикуют специаль
ные передовые статьи, в которых 
подчеркивается исключительная 
важность этой встречи.

Крупное международное событие 
— так расценивает в своей сегод
няшней передовой статье газета 
«Работническо дело» предстоящую 
встречу.

Миролюбивые люди всего мира, 
в том числе и болгарский народ, 
пишет эта газета, с удовлетворе
нием встречают сообщение об этой 
встрече и высказывают самые ис
кренние пожелания успеха в деле 
достижения взаимопонимания меж
ду СССР и СШ А, обеспечения ми
ра во всем мире.

Газета «Отечествен фронт» на
зывает сообщение о предстоящей 
встрече Н. С, Хрущева и Д. Кен
неди важнейшей новостью.

☆  ,☆

„Весть о встрече вызывает 
радость всех друзей мира“
НЬЮ-ЙОРК. 21 мая. (ТАСС). 

Предстоящая встреча Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с президентом 
СШ А Дж. Кеннеди по-прежнему 
находится в дентре внимания аме
риканской общественности. Все 
нью-йоркские газеты ■ публикуют 
многочисленные статьи, коммента
рии и корреспонденции из различ
ных стран мира, посвященные этой 
встрече.

Газета «Нью-Йорк тайме», на
пример, поместила сообщения 
своих корреспондентов из столиц 
различных стран, в которых ком
ментируется реакция мировой об
щественности на весть о предстоя
щей встрече в Вене. Опубликован
ная в газете корреспонденция из 
Москвы озаглавлена «СССР уве
рен», сообщение из Лондона — 
«Англичане надеются», из Парижа
— «Франция индифферентна»; из 
Бонна — «Бонн проявляет опти
мизм».

Американская печать не скупит
ся на различные догадки и предпо
ложения относительно того, чему 
будет посвящен обмен мнениями 
во время встречи. При этом в ком
ментариях упорно подчеркивается, 
что встреча будет «неофициаль
ной» и что ее цель состоит в том, 
чтобы два руководителя лично 
узнали друг друга. Вместе с тем, 
газета «Нью-Йорк тайме» в редак
ционной статье, озаглавленной 
«Встреча с глазу на глаз в Вене», 
выражает мнение, что во время 
встречи следует попытаться найти 
«какой-то модус вивенди, который 
гарантирует мир».

«Вена, — говорится в статье,— 
может заложить основу для дипло
матических переговоров с целью 
выработать такой модус вивенди и 
позднее созвать «совещание в вер
хах» всех главных держав, чтобы 
провозгласить его».

«Встреча президента Кеннеди с 
пре.мьером Хрущевым в Вене в на
чале июня, — подчеркивает в свою 
очередь вашингтонский обозрева
тель агентства АП  Джон Хайтауэр,
— может оказатьсяіпервой из се
рии советско-американских пере
говоров на высшем уровне».

«Главным элементом в позиции 
Кеннеди, — пишет он далее, — 
является, по-видимо.му, убеждение 
в том, что переговоры в верхах 
с лидером коммунистического бло
ка желательны и могут способст
вовать ослаблению напряженности 
в отношениях между Востоком и 
Западом»,

В то же время Хайтауэр, как и 
многие другие обозреватели, напо
минает, что официальные лица 
СШ А  «подчеркивают, что Кеннеди 
представляет себе предстоящую 
беседу с Хрущевым как совершен
но конфиденциальный и неофи
циальный обмен мнениями о со
ветско-американских отношениях н 
связанных с ними проблемах, но 
не как переговоры».

Печать СШ А не скрывает, что в 
стране имеются определенные кру
ги. выступающие против проведе
ния встречи руководителей Совет
ского Союза и Соединенных Шта
тов в Вене.

ВЕНА ЖДЕТ Н. С. ХРУЩЕВА 
И Д. КЕННЕДИ

ВЕНА, 20 мая. (ТАСС). Населе
ние Австрии горячо приветствует 
предстоящую встречу Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева и президента СШ А 
Д. Кеннеди в Вене,

«Тот факт, что оба государствен
ных деятеля избрали в качестве 
места для своей встречи Вену, вы
зывает у нас, австрийцев, чувство 
глубокого удовлетворения», — пи
шет сегодня в  передовой статье га
зета «Дас клейне фольксблат». На
роды всего мира надеются, отмена  ̂
ет газета, что во время встречи 
может быть установлен такой лич
ный контакт, который даст воз
можность ослабить международную

напряженность.
Газета «Эстеррейхише нейе та-, 

гесцейтунг» также выражает удов-' 
летворение принятием решения об 
установлении личного контакта 
между главами правительств двух 
великих держав.

Газета «Нейес Эстеррейх» под
черкивает чувство гордости, кото
рое испытывает • народ Австрии в 
связи с тем, что встречу решено 
провести в Вене.

Официоз «Винер цейтунг» ука
зывает, что «правительство Авст
рии сделает все от него зависящее, 
чтобы обеспечить наилучшие усло
вия для проведения предстоящих 
переговоров».

Англия приветствует 
предстоящую встречу

ЛОНДОН. 20 мая. (ТАСС). В 
Лондоне с удовлетворением при
ветствуют сообщение о том, что 
Н. С. Хрущев и Д, Кеннеди 3— 4 
июня встретятся для переговоров в 
Вене, Здесь широко распростране
но мнение, что встреча между дву
мя руководителями может внести 
ценный вклад в дело улучшения 
международного взаимопонимания 
и подготовить почву для дальней
ших соглашений по ряду важных 
проблем.

Дипломатический обозреватель 
газеты «Таймс» высказывает мне
ние, что «венская встреча может 
привести к улучшению отношений 
между Востоком и Западом».

Подчеркивая, что английский 
народ приветствует предстоящую 
встречу., «Дейли экспресс» пишет, 
что период, прошедший после пре
дыдущей встречи между американ
ским и русским руководителями, 
был «слишком прюдолжительным и 
неутешительным. На этот раз име
ются шансы на то, что обмен мне
ниями между двумя руководителя
ми будет деловым. От улучшения 
взаимопонимания между ними Анг
лия может только выиграть».

«Дейли уоркер» также привет
ствует предстоящую встречу, под- 
черкиваяі однако, что встреча не 
принесет пользы, если президент 
Кеннеди будет подходить к ней с 
позиций холодной войны.

«Те, кто предостерегал против 
встречи Кеннеди с Хрущевым. — 
пишет Уильям Рандольф Херст- 
младший в «Нью-Йорк джорнэл- 
Америкэн», — указывают на от
сутствие подготовки к каким-либо 
переговорам, которые могли бы 
привести к тем или иным резуль
татам». Однако даже Херст не ис
ключает, что «мир может ожидать 
от этой встречи смягчения атмо
сферы» в отношениях между СССР 
и СШ А.

Еще более определенно выска
зывается в этом отношении Хайта
уэр, По мнению американских 
«правительственных официальных 
лиц», подчеркивает он, «такие 
встречи следует рассматривать как 
обычные и полезные, даже если 
они не дадут внушительных пози
тивных результатов».

Лидер демократов в сенате сена
тор Майк Мэнсфилд также выска
зал мнение, что личные контакты 
Н. С. Хрущева с Дж. Кеннеди мо
гут обеспечить основу для урегули
рования спорных вопросов в даль
нейшем. «Эта встреча, — сказал 
он, — послужит основой для... уре
гулирования разногласий позднее 
с достоинством и честью».

Отношение же простых амери
канцев к предстоящей встрече 
Н. С. Хрущева с Дж. Кеннеди хо
рошо отразила прогрессивная'нью- 
йоркская газета «Фрейхейт». «В 
настоящий момент, когда человече
ство переживает один международ
ный кризис за другим, — пишет 
она, — известие о встрече Хрущев 
— Кеннеди кажется лучом надеж
ды. Прямые переговоры между гла
вами двух самых великих и самых 
могучих держав мира стали крайне 
необходимы, и встреча Хрущева с 
Кеннеди, несомненно, вызовет ра
дость у всех друзей мира.

Мы никогда не должны забывать 
принципиально правильную пози
цию президента Франклина Делано 
Рузвельта, который утверждал, 
что всеобщий мир может быть 
обеспечен только на основе прочно
го сотрудничества и искренней 
дружбы между СШ А и СССР».

К а ж д ы й  ж д е т  

э т у  в с т р е ч у  

с  величайш им  

и н т е р е с о м
ОСЛО, 20 мая. (ТАСС). «Истори

ческая встреча» — под таким заго
ловком помещает сегодня газета 
«Арбейдербладет» свою редакцион
ную статью о предстоящей встрече 
главы Советского правительства 
Н. С; Хрущева и президента 
Д. Кеннеди.

В  настоящее время в мире много 
неразрешенных проблем, но самая 
важная проблема сегодняшнего 
дня — это проблема ядерной вой
ны, пишет газета. Мы надеемся, 
что как раз этой проблемой зай
мутся Кеннеди и Хрущев во время 
своей встречи, так как само собой 
понятно, что решение этой проб
лемы находится в руках этих двух 
могучих государств.

Сегодня еще не ясно, как будут 
проходить переговоры, но в любом 
случае это исключительно важная 
встреча, констатирует газета в за
ключение.

Каждый ждет этой встречи с ве
личайшим интересом, заявляет га
зета «Фремтиден».

«Встреча Хрущева и Кеннеди 
очистит атмосферу» — под таким 
заголовком публикует газета 
«Вердене ганг» сообщение о пред
стоящей встрече.

Д Ж АКАРТА , 20 мая. (ТАСГС). 
Все джакартские газеты в коммен
тариях к сообщению о планируе
мой встрече главы правительства 
СССР Н. С. Хрущева и президента 
СШ А Д. Кеннеди выражают пол
ное одобрение этого решения руко
водителей двух крупнейших госу
дарств мира.

Газеты «Индонезиан обсервер» и 
«Мердека» в своих передовых 
статьях приветствуют эту встречу, 
подчеркивая, что в любом случае 
она принесет пользу. Газеты выра
жают мнение, что совещание глав 
двух правительств будет способст
вовать большему пониманию точек 
зрения друг друга.

Огромный интерес 
в Западном Берлине

ЗАП АД Н Ы Й  БЕРЛИН. 20 мая. 
(ТАСС). Предстоящая встреча 
Н. С. Хрущева и Д. Кеннеди в Ве
ке — главная тема сегодняшних 
западноберлинских газет. Заголов
ки газет гласят: «Зеленый свет для 
встречи двух на высшем уровне» 
(«Телеграф»), «Решен вопрос о 
венской встрече в верхах» («Дер 
таг») и т. п.

Газеты пишут, что правитель
ственные круги Западной Герма
нии, а также политические партии 
Ф РГ приветствуют предстоящую 
встречу «двух самых видных госу
дарственных деятелей мира».

МИТИНГ в  ПХЕНЬЯНЕ
ПХЕНЬЯН. 20 мая. (ТАСС). Се

годня в Пхеньяне состоялся 200- 
тысячный митинг, участники кото
рого осудили происки империали
стов СШ А, усиливающих фашист
скую диктатуру в Южной Корее.

На митинге выступили первый 
заместитель председателя Кабине
та министров КНДР Ким Йр, пред
ставители рабочих, крестьян, интел
лигенции, учащейся молодежи. Они 
призывали народы всего мира за
клеймить гнусные действия амери
канских империалистов в Южной 
Корее.

Участники митинга приняли об
ращение ко всему населению Юж
ной Кореи, в котором предупрежда
ют его об опасности установления 
воеяно-террорнстического режима в 
Южной Корее и призывают к объ
единению всех патриотических сил

и срыву преступных происков аме
риканских империалистов и 
приспешников. В обращении содер
жится призыв установить в Южной 
Корее власть, отражающую инте
ресы народа и солдат, продолжать 
упорную борьбу за осуществление 
контактов между Севером и Югом, 
за ускорение мирного объединения 
родины.

Солдаты, говорится в обраще
нии. должны перейти на сторону 
народа и направить оружие против 
врагов народа. Участники митинга 
призывают солдат отказываться от 
выполнения приказов об аресте пат
риотов и освобождать арестован
ных. именем народа и родины аре- 
'стовать и наказать Чан До Ена і  
других военных руководителей.

После митинга состоялась демон
страция.

Положение 
в Южной Корее

ПАРИЖ . 19 мая. (ТАСС). Кор
респондент агентства Франс Пресс 
передает из Сеула:

Военная хунта, захватившая 
власть в Южной Корее в начале 
этой недели, приняла форму бес
пощадной диктатуры с ее массовы
ми арестами и жестокой цензурой 
печати.

Глава южнокорейского военного 
правительства генерал Чан До Ен 
сообщил сегодня утром, что с 16 
мая арестовано приблизительно 
3.500 человек. Во время облав, 
проведенных в главных городах 
Южной Кореи, задержано 2.259 
человек.

Среди арестованных — несколь
ко министров кабинета Чан Мена и 
12 заместителей министров, а так
же 9 генералов, 8 журналистов, 
20 профессоров и 16 членов комис
сии по подготовке суда над бывши
ми деятелями режима Ли Сын Ма
на.

Сегодня новые южнокорейские 
военные власти издали указ о су
ровом наказании всех «коммуни
стов и их попутчиков». Предпола
гают. что это мероприятие направ
лено против социалистических 
партий, которые до сих пор были 
легальными партиями. Коммуни
стическая партия всегда находи
лась в Южной Корее вне закона,

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл передает из 
Сеула:

Военная хунта, захватившая 
власть в Корейской Республике, 
объявила сегодня о создании пра
вительства в составе 14 министров 
во главе с генерал-лейтенантом 
Чан До Еном, руководителем госу
дарственного переворота. Сформи
рованный кабинет заменит сме-: 
щенное правительство премьера 
Чан Мена.

В  состав правительства вошли 
одни генералы и полковники.

Генерал Чан До Ен также занял 
пост министра обороны.

•**
ЛОНДОН. 20 мая. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Сеула, вчера вечеро.м 
«военный революционный коми
тет» объявил о переименовании се
бя в «высший совет национальной 
реконструкции». В этот совет вхо
дят лидеры военной хунты, захва
тившей власть в Южной Корее,

Сегодня «высший совет нацио
нальной реконструкции» официаль
но распустил Национальное собра
ние. Сегодня же было создано но
вое правительство, состоящее ис
ключительно из генералов и пол
ковников. Премьер-министром н 
министром обороны назначен гла- 

'варь военной хунты генерал-лей
тенант Чан До Ен, министром 
иностранных дел — генерал в от
ставке Ким Хон Гиль. Семь членов 
правительства входят в «высший 
совет национальной реконструк- 
цни».

ПАРИЖ , 20 мая. (ТАСС). Как 
сообщает к^рреспондеят агентства 
Франс Пресс, Юн Бо Суи, который 
вчера заявил о своей отставке с 
поста президента в Южной Корее, 
сегодня неожиданно изменил свое 
решение. Об этом он сообщил на 
пресс-конференции в присутствии 
руководителя военного переворота 
Чан До Ена.

Корреспондент указывает, что 
вчерашняя «отставка Юн Бо Суна 
явно поставила перед Соединенны- 
.ми Штатами и другими союзными 
странами щекотливый вопрос о 
признании нового режима».

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс передает из Сеула:

Как стало сегодня известно от 
осведомленных кругов, главноко
мандующий вооруженными силами 
ООН в Южной Корее амеѴййай- 
ский генерал Магрудер потребовал: 
чтобы южнокорейские военные ча
сти, которые подняли мятеж и 
свергли правительство в Сеуле, не
медленно возвратились на сі 
места.

Одно компетентное лицо сообщи
ло также, что генерал Магрудер 
настаивал на том, чтобы новые 
военные руководители Южной Ко
реи восстановили на прежних по
стах ряд высокопоставленных гене
ралов, отстраненных правящей 
военной хунтой, или же, чтобы они 
были заменены генералами, прием
лемыми для Магрудера.

Американский генерал предъ
явил это требование лично руково
дителю нового военного режима и 
начальнику штаба южнокорейской 
армии генерал-лейтенанту Чан До' 
Ену.

Первая встреча 
в Эвиане

ЭВИАН-ЛЕ-БЕН, 20 мая. Спец, 
корр. ТАСС А. Баранов передает: 
Сегодня утро.м здесь состоялась 
первая официальная встреча меж
ду представителями французского 
правительства и Временного прави
тельства Алжирской Республики 
(ВПАР).

Делегация ВПАР, возглавляемая 
заместителем главы правительства 
и министром иностранных дел 
Крим Белькасемом, прибыла ■ 
Женевы в Эвиан-ле-Бен на трех 
вертолетах, которые приземлились 
близ гостиницы «Отель де парк», 
являющейся место.м нынешних пе
реговоров.

Французскую делегацию возглав
ляет министр По делам Алжира 
Луи Жокс. По имеіощи.мся сведе
ниям, вместе с французской -деле
гацией в Эвиан-ле-Бене находится 
один из советников генерала
де Голля генеральный директор
банка Ротшильда Жорж Помпиду,

Местные политические обозрева
тели придают большое значение 
первой официальной встрече меж
ду представителями французского 
правительства и Временного прави
тельства,- Алжирской Республики, 
считая, что она позволит получить 
первое представление об атмосфер 
ре, в которой будут проходить ны
нешние переговоры.

Демократическая общественность 
Франции, расценивающая начало 
переговоров как свою крупную 
победу в борьбе за мир в Алжире, 
прилагает все усилия к тому, что
бы переговоры в Эвиан-ле-Бене 
привели к скорейшему мирному 
урегулированию алжирской проб
лемы.

От правления 
„Фонда мира“

В адрес правления «Фонда ннра» 
поступают запросы от советских 
граждан, предприятий, учреждений и 
различных организаций по вопросам 
порядка взносов добровольно собран
ных средств в «Фонд мира».

Правление сообщает, что во всех 
конторах и отделениях Государст
венного балка на территории СССР 
открыт специальный счет «Фонд ми
ра», на который и следует вносить 
добровольные взносы.

Адрес правления «Фонда мира»: 
Москва, Кропоткина, 10,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
осадки, ветер северо-западный, 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура 13— 18 градусов тепла, по 
северо-западным районам 3— 8 гра
дусов тепла,

В последующие два дня по Том
ской области ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные осадки, ветер западный. 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 1 — 6, днем — 12— 17 
градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

Аресты в Южной Корее
НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс передает из Сеула: 

Новый военный режим в Южной 
Корее заключил сегодня в тюрьму 
бывших членов кабинета вместе с 
генералами, которые оказывали со
противление молниеносному захва
ту власти хунтой. Военная поли
ция ночью арестовала 7 министров 

I ____

кабинета бывшего премьер-минист
ра Чан Мена и генерального секре
таря кабинета министров, а также 
военных руководителей, не желав
ших сотрудничать с участниками 
переворота.

По сообщениям из авторитетных 
источников, члены кабинета достав
лены в сеульскую тюрьму. Пока 
нет никаких указаний, какие обви
нения предъявлены арестованным.

АНТИНАЦИОНАЛЬНЫЙ СГОВОР 
В КОШЙАВИЛЕ

ЛОНДОН, 20 мая. (ТАСС). Судя 
по сообщениям из Кокийавиля, 
происходящее там совещание пре
дателей конголезского народа под
ходит к концу. Корреспондент 
агентства Рейтер передает, что вче
ра «участники совещания офици
ально одобрили конституционные 
предложения, предусматривающие 
превращение страны в с^дератив- 
ную республику».

Известно, что, вопреки воле кон
голезского народа, единственным 
законным представителем которого 
является правительство во главе с 
А. Гизенгой, марионетки решились 
пойти на трюк с составлением «но
вой конституции» и перекройкой 
административной карты Конго, 
пытаясь тем самым подвести ,«юри- 
дпческую» базу под свой узурпа
торский режим. Состряпанный в 
Кокийавиле проект «новой консти
туции» Конго предусматривает 
раздел страны на два десятка «не
зависимых государств», деятель
ность которых, по мнению авторов 
проекта, будет координироваться

«сильным центральным правитель
ством». Под таким «сильным пра
вительством» подразумевается ре
жим леопольдвильских марионе
ток, возглавляемый предателем 
Касавубу.

Согласно проекту «конститу
ции», «государства» — члены за
мышляемой федерации будут ве
дать только местными делами. При 
этом делается одна весьма харак
терная оговорка о том, что «прави
тельствам» отдельных «госу
дарств» предоставляется право 
«давать разрешения на разработку 
недр». Судя по всему, колониаль
ные державы, стоящие за спиной 
участников сговора в Кокийавиле. 
стараются обеспечить для себя та
кие условия, при которых они мог
ли бы грабить национальные богат
ства Конго как оптом —  через 
«центральное правительство» Ка
савубу, так и в розницу — через 
марионеточных «царьков» на ме
стах.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 
Последние спектакли сезона 

23 мая — «Соседи по квартире».
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров) 
23, 24 мая — «Марица».
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.

шлт М
Кинотеатр имени М. Горького 
23 мая — новый художест

венный фильм «За длинной сте
ной». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2-20, 4. 5-40. 7-20, 9. 10-40.

Зал кннокроники 
23 мая — новый художест

венный фильм «Евдокия». Сеансы: 
10, 12. 2, 4, 6. 8. 10.

Кинетевтр имени И. Черных 
23 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Конец 
пути». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4. 5-35, 7-10, 8-45. 10-20 
Малый зал — «Евдокия». Сеансы; 
10. 12. 2, 4. 6. 8. 10.

Кинотеатр городского сада 
23 мая — новый цветной широ

коэкранный фильм «Кёр-оглы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 миц. 
Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Касса 
работает с 5 час. вечера.

Клуб имени Сталина 
23 мая — «За длинной стеной». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дом культуры ГРЭС-ІІ 

23 мая — «Дом с мезонином». 
Сеансы: 5. 7, 9.

Межсоюзный клуб 
23 мая — «Роман и Франчес

ка». Сеансы: 3. 5. 7, 9.

Редакции областной газеты 
«Красное знамя» требуются ква
лифицированная машинистка и тех
ничка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, 2-й этаж, комна
та 13.

Томской конторе Стройбанка 
требуется инспектор.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 5, телефоны 31-35, 
31-36. V

Томскому таксомоторному в̂ вто- 
хозяйству № 1 требуются: шоферы
1 и 2 классов, шоферы 3 класса 
для переподготовки на шоферов
2 класса, газоэлектросварщикн, 
карбюраторщнки, вулканизаторщи
ки, жестянщики, столяры, заведую
щий складом запасных частей.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10, отдел кадров.

2 — 1

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: шо
феры 1 и 2 классов, шоферы 
3 класса для переподготовки на 
шоферов 2 класса, а также кондук
тора, кассиры (зарплата 57 руб. 
в месяц), жестянщики, аккумуля
торщики, слесари, экономист.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 23, отдел кадров.

3— 1

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг» требуются рабочие на строи
тельство холодильника в г. Томске 
с последующим переводом по окон
чании строительства на работу по 
эксплуатации холодильника.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30. 3— 1

Ремонтно-строительному управ
лению ОКСа УВД  Томского обл
исполкома требуются рабочие всех 
строительных специальностей.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а. 2 — 1

Центральным ремонтно-механи
ческим мастерским требуются на 
постоянную работу: электросвар
щик, токари, слесаря, электрики, 
кузнец, молотобоец, котельщики я 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3— 1

Заводу Хе 2 треста «Стройде- 
тальіі" требуются на постоянную 
работу: плотники, каменщики, шту
катуры, бетонщики н подсобные 
ра^чне .

Обращаться; г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон 30-92.

2 — 1

Томскому мясокомбинату требу
ются на постоянную работу: инже
нер-строитель, плотники, каменщи
ки, штукатуры, маляры, электри
ки, слесаря, газосварщик и кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

3— 3

Бондарно-тарному заводу требу
ются на постоянную работу: элек
трики, бондари и рабочие (мужчи
ны и женщины) для работы в цехах 
завода.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, к директору.

3— 2

Земельный участок, расположен
ный в районе Томского мясокомби
ната, ограниченный улицей Нижне- 
Луговой, дорогой на гравийный 
карьер, дамбой реки Томи и шпа
лопропиточным заводом, отведен 
Томскому водоканалтресту под 
строительство.

Посадка огородов запрещается.
2 — 2

Областному отделу «Союзпе
чати» требуются секретарь-маши
нистка и инструктор отдела.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: диспетчер, экспедиторы, 
печник, кочегар в кондитерский 
цех, грузчики я рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5— 3

Жилищно-коммунальному отделу 
треста «То.мскстрой» требуются на 
постоянную работу: маляр-штука
тур, плотник-столяр, каменщнк- 
печннк, уборщица-курьер.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 12. 2— 1

Управлению «Лесснабсбыта» тре
буется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2— 1

Вагонному депо станции Томск-П 
требуются: газоэлектросварщик,
электромонтеры и разнорабочие. 

Обращаться в отдел кадров депо.
2 — 1

Томской транспортной конторе 
связи требуются: шоферы, автосле
сари, техник по эксплуатации ма
шин в крановщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 34.

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова. 21. комната 12.

Гр-н  П и ск у н о в  Н и к олай  И льич , 
п рож и ваю щ и й  в г , Т ом ске , ул и ц а  
Б огд ан а  Х м е л ьн и ц к ого , 23, возбуж 
д а ет  дело о ра стор ж ен и и  б р ак а  с 
гр-кой П и ск ун ов ой  Си льви ей  А рв и - 
д овкой , прож и ваю щ ей  в г. Р иге. Де
ло буд ет  р а сс м а тр и в а ть с я  в г. Р иге.

Гр -ка  М атв и ен ко  Надеж да А л е к 
сан д ровн а. п рож и ваю щ ая в г. Т о м 
ске , п ер еул о к  З аводской. 8, возбуж 
д ает дело о ра стор ж ен и и  б р ак а  с 
гр-ном М атв и ен ко  В и ктор ом  П ро
копьеви чем , п рож и ваю щ и м  в  г. 
Т ом ске , ул и ц а  К отов ск о го . 15.

Дело будет ра сс м а тр и в а ть с я  в Том 
ско м  гор од ском  н ародном  суде.

Гр -ка  К у р я л о в н ч  М а р и я  П етровна, 
п р ож и ваю щ ая в г. Т ом ске , ул и ц а  Д у
най ская . 8. к в . 2. возбуж дает дело о  
ра стор ж ен и и  б р ак а  с  гр-ном  К ури ло- 
вичем  И осиф ом  Е гор ови чем , п р о ж и 
в аю щ им  в г. Том ске.

Дело будет ра сс м а тр и в а ть с я  в Том 
ск о м  гор од ском  народном  суде.
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